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У каз П р ези ди ум а  В ерховного  С овета С С С Р . 
О б увеличении п родолж ительности  отпусков  
по берем енности  и р одам  (1 ст р .) .

П р и ем  Н . А. Б у л га н и н ы м  п а т р и а р х а  М о с к о в 
ск о го  и в с е я  Р у с и  А л ек си я  (1 с т р .) .

П Я Т И Л Е Т Н И Й  П Л А Н  — В Ч Е Т Ы Р Е  Г О 
Д А . Н а  с о б р а н и и  к о л х о зн и к о в  с е л а  К в ен о б ан и  
Ч о х а т а у р с к о г о  р а й о н а  (1 с т р .) .

С о б р а н и я  п ар ти й н о го  а к т и в а  о б с у ж д а ю т  
и тоги  X X  с ъ е з д а  К П С С  (2 с т р .) .

С В Г О Д Н І І  Б  н о м б р б :
та  Л и в а н а  и Г о с у д а р с т в е н н о г о #С о б р а н и я  В ен 

гер ско й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к и  (3  с т р .) .  ^
Г. П ачкория.—  П л а м е н н ы й  б о р ец  за  д е л о  

к о м м у н и зм а . 70  л е т  со д н я  р о ж д е н и я  С . М . 
К и р о в а  (2  с т р .) .

Г. Т ев за д зе .— С л у га  н а р о д а  (2  с т р .) .
Н о т а  С о в етск о го  П р а в и т е л ь с т в а  П р а в и т е л ь 

ств у  С Ш А  (3  с т р .) .
Р. Ч очиев.—  Н о в о е  н а  к о н сер в н ы х  з а в о д а х  

Г р у зи и  (3  с т р .) .
Ш . К ер есел и дзе .— О п у т я х  п о в ы ш ен и я  к а ч е 

ств а  ч а я  (3  с т р .) .
К  п о сещ ен и ю  С С С Р  д е л е г а ц и я м и  п а р л а м е н -

Н а  сесси и  К о м и сси и  О О Н  по в о п р о с у  о  по

л о ж е н и и  ж ен щ и н  (3  с т р .) .

П р е б ы в а н и е  в П а к и с т а н е  П е р в о г о  З а м е с т и 

т е л я  П р е д с е д а т е л я  С о в е т а  М и н и ст р о в  С С С Р  

А . И . М и к о я н а  (4  с т р .) .

Т р е т ь я  к о н ф е р е н ц и я  С Е П Г  (4  с т р .) .

ПЕЧАТЬ В БОРЬБЕ ЗА ДОСРОЧНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ЗАДАНИЙ 
Ш ЕСТОЙ ПЯТИЛЕТКИ

XI съезд КПСС вооружил советский
варод грандиозной программой борьбы за 
построение коммунизма в нашей стране, 
[од знаком большой политической и тру- 

активности советские люди взялись 
У претворение в жизнь шестого пятилет
ию плана развития народного хозяйства 
СССР на 1956— 1960 гг.

Важную роль в повышении творческой 
інпциативы и активности трудящихся 
призвана сыграть советская печать, наши 
газеты. Это обязывает работников печати 
быть в первых рядах борцов за досроч- 

выполнение плана шестой пятилетки, 
за выполнение грандиозных задач, постав
ленных партией перед советским народом.

В резолюции XX съезда по отчетному 
докладу ЦК КПСС подчеркивается, что 
коммунистическое воспитание трудящая
ся является важнейшей задачей партий
ных организаций. Съезд обязал партий
ные организации в  этих целях полнее ис
пользовать все средства идейного воспи
тания масс, в частности печать.

Наша печать призвана всесторонне рас
крыть сущность задач шестой пятилетки, 
добиться того, чтобы труженики города и 
села глубоко осознали величие стоящих 
перед ними задач, ясно представили себе, 
что они должны конкретно делать на лю
бом участке коммунистического строи
тельства, на своем посту для выпол
нения шестой пятилетки.

Речь идет прежде всего о том, чтобы 
подчинить всю работу газеты пропаганде 
задач, поставленных XX съездом партии, 
общенародной борьбе за претворение в 
жизнь этих задач. Эта работа является не 
кратковременной кампанией, а представ- 
іяет собой важнейшую составную часть

Пятилетний план — в четыре года
Н а собрании колхозников села Квенобани Ч охатаурского района

ЧОХАТАУРИ. (Корр. 
«Зари В остока»). В 
колхозе имени Вороши
лова села Квенобани 
Чохатаурского района 
состоялось общее собра
ние колхозников, на ко
тором присутствовало 
более 400 человек. Со
брание открыл секре
тарь партийной органи
зации колхоза Д. Доли- 
дзе. С докладом об ито
гах XX съезда КПСС вы
ступила председатель 
правления колхоза, деле
гат съезда Ксения Ма- 
харадзе.

—  Решения XX съез
да партии, —  сказала 
она, —  являются вели
чественной программой 
борьбы за построение 
коммунистического об
щества в нашей стра
не, за укрепление дела 
мира во всем мире. В 
отчетном докладе ЦК

коренных вопросов промышленности, сель
ского хозяйства, культурного строитель
ства.

Задача заключается не только в том, 
чтобы успешно использовать этот ценный 
опыт, но и множить его, обогатить новы
ми средствами, еще сильнее оттачивать 
острое идейное оружие партии. Печать 
должна расти, совершенствоваться день 
ото дня. Без этого она пе сможет успешно 
решать задачи шестой пятилетки, пяти
летки мощного технического прогресса, 
серьезного повышения всех качественных 
показателей и улучшения хозяйственного 
руководства.

Дело чести работников п ечати — тру
диться инициативно, творчески, с напря
жением, смело и остро поднимать на стра
ницах газеты важнейшие вопросы хозяй
ственного и культурной строительства, 
поддерживать все новое, передовое, про
грессивное, бороться против косности, все
го старого, отжившего. Между тем номера 
некоторых городских и районных газет, а 
также фабрично-заводских и вузовских 
многотиражек еще не отвечают нынеш
ним возросшим требованиям.

Так, например, печать серости л еж и т , XX съезда партии, 
на материалах, публикуемых маяковской сделанном тов. Н. С.
и тианетской районными газетами. На их п РІ Щ«ВЬи1’ Иг!! і ?  М
страницах не видно передовых винограда-; р дс д апг?пт> ветап‘ 
рей и хлеборобов людей шестой пятилет- і ^ і ш »  „ Тд ' реІТІі; 
ки, их славных дел в оорьое за новый х х  съезда партии по шестому пя- і Основной денежный доход мы получа- і ханизации трудоемких процессов и улуч- 
подъем виноградарства и зернового хо- (тилетнРМу плану нашла яркое Выраже- ем от чайной культуры. К сожалению, : шим организацию труда, то ©можем вы-
зяиства респуолпки. , нне забота Коммунистической партии о I урожайность чайного листа у нас все полнить пятилетний план развития на-

Все еще остается в долгу перед потий- благе советского народа. еще низка. Правда, отдельные бригады, шего колхоза за четыре года,
скими портовиками городская газета ^  съезд партии поставил перед тру- звенья, а также колхозники получают в Доклады и выступления участников
«Мгзнебаре колхидели». Она скупо расска- вениками сельского хозяйства нашей | среднем по 5— 6 тонн сортового чайного , XX съезда Коммунистической партии, ре-
зывает о завтрашнем дне потийского! страны ’ большие и ответственные задачи. ] листа с гектара, но есть и такие брига- і шенИя  съезда вызвали у всех советских

На собрании колхозников села Квенобани Ч охатаурского района. Выступает председатель правления к олхоза имени 
Ворошилова, делегат XX съ езд а  КПСС Ксения М ахарадзе. Ф ото Н. Еркомаишвили.

всей деятельности газеты на длительный порта’ Реконструкция и развитие которого
период. предусмотрены шестым пятилетним пла

ном. Порт оснащается авто- и электропо-
Многие областны е городские и р а й о н - , гру3ч и к а м и , экскаваторами, бульдозерами 

ные.  га зе ты  наш ей  Р есп убли ки  п о с л е . и другими М0ЩНЬІМИ маШинами. ТІортови-
опубликования материалов XX съезда 
КПСС сразу же включились в общенарод
ную борьбу за претворение в жизнь ше
стого пятилетнего плана, мобилизуя совет-

ного листа, кукурузы и других культур.

ки уже развернули большую работу по 
комплексной механизации порта, с тем 
чтобы довести ее в текущем году до 84
процентов. Показать первые успехи в этом повысить продуктивность животноводства. 

с е и х  тружеников на решение выдвинутых большом деле, не проходить мимо недо- В прошлом году наш колхоз добился
I статков —  прямой долг газеты. значительных успехов, особенно в повы-

страницы и подборки, | у спешное выполнение плана шестой шении Урожайности кукурузы. Мы полу
среднем с каждого гектара по 

пентнера кукурузы и заняли по

В 1960 году валовые сборы зерна на- ды и звенья, которые в тех же условиях 
до довести до 11 миллиардов пудов, а собирают значительно меньше —  по 2—  
производство мяса и молока увеличить в 2,5 тонны. Отсюда следует, что мы долж- 
два раза. Большую работу предстоит про- ! ны улучшить уход за чайными планта- 
делать труженикам сельского хозяйства 
нашей республики. В новой пятилетке 
мы должны увеличить урожайность чай-

людей новый прилив сил и анергии. Пар
тия поставила перед нами большие, по
четные задачи, и чтобы с  честью выпол-

партией задач. 
Тематические

пропагандистские статьи и живые зарисов- пятилетки будут решать люди. Могучим ^или в
еп о делах и людях шестой пятилетки на- средством мобилизации их творческой 4 2 ’7 №нтнера ?Укурузы
чали занимать ведущее место на стран и -' инициативы и активНости является социа- У рож айности  этой культуры первое ме-
цах областных газет «Советская Абхазия», листическое соревнование. Соревнование и і сто в раионе-
«Сабчота Осети» и городских газет « К у -; пятилетка неразрывно связаны между с о -1 ,пД ” °ипрй3^ Ь' ™  ™
таисская правда», «Чиатурис магароели». бой Наша печать всегда выступала зна- ! ™

Газета «Батумский рабочий», показывая | меносцем соревнования масс. Она и впредь выращивать такой высокий

циями, повысить ответственность каждо- нить их, каждый из нас должен работать
го колхозника и каждой колхозницы за 1 четк^  доброс<)вестно.
порученное дело. В этом году колхоз дол
жен собрать 330 тысяч килограммов сор-

готовность тружеников цитрусовых план- будет пламенным пропагандистом и орга- 
таций Аджарии досрочно завершить новую ; низатором соревнования. Чтобы успешно 
пятилетку, опубликовала материалы под! выполнять эту благородную роль, наши 
рубрикой «Пятилетку —  в четыре года».'
Аналогичная рубрика —  «За досрочное 
выполнение шестой пятилетки» заняла

газеты должны отрешиться от элементов 
парадности и шумихи в соревновании, уде
лять главное внимание борьбе за выпол- 

прочное место на страницах горийской го- нение обязательств, результатам соревно- 
родской газеты «Сталинели». Публикуя вания. В этой связи заслуживает одобре- 
тематические страницы под общим заг о - ! Яия начинание некоторых наших газет,

на страницах которых за последнее вре
мя чаще стали появляться рубрики: «Про
веряем взятые обязательства», «Дал сло
во —  сдержи его во что бы то ни стало». 
Эти нужные, полезные рубрики с поучи
тельными ,  материалами появляются, на
пример, в эти дни в номерах махарадзев- 
ской, ахалцихской и других газет.

В борьбе за успешное претворение в 
жизнь шестого пятилетнего плана в цент-

урожай кукурузы. Но опыт показал, что 
в нашем колхозе имеются огромные резер
вы повышения урожайности этой культу
ры. У нас есть все возможности для того, 
чтобы собрать в этом году в среднем по 
50 центнеров кукурузы с каждого гек
тара.

ловком «Ответ горийцев на решения XX 
съезда КПСС», городская газета расска
зывает о самоотверженном труде ткачих, 
консервщиков, железнодорожников, всех 
тружеников города. О трудовых буднях 
колхозников сел Горийского района пишет 
районная газета «Социалистури сопели». 
Однако она мало внимания уделяет во
просу развития плодоводства, которое яв
ляется здесь ведущей отраслью экономики 
района.

тового чайного листа, почти на 90 тысяч 
килограммов больше, чем в прошлом году.

Улучшая породный состав скота и ук
репляя кормовую базу, мы должны зна
чительно повысить продуктивность скота 
с тем, чтобы на одну фуражную корову 
надоить по 1.000 килограммов молока. 
Для выполнения этой задачи необходимо 
заложить 540 тонн силоса против 250 
тонн, заложенных в прошлом году, и за
готовить 1.800 центнеров сена. Вместе с 
тем мы должны значительно снизить за
траты  труда и средств на производство 
единицы продукции.

Если мы будем добиваться внедрения

После доклада К. Махарадзе выступил 
бригадир 1-й бригады колхоза И. Цхоидзе.

—  Наша бригада, —
сказал он,—  в прошлом 
году собрала 83 .000  
килограммов сортового 

Щ  чайного листа. Вооду
шевленные решениями 
XX съезда партии, чле
ны бригады приняли 
новые, повышенные обя
зательства. От имени 
членов моей бригады я 
даю слово собрать в этом 
году 110 тысяч кило
граммов чайного листа, 
а кукурузы получить с 
каждого гектара в сред
нем по 55 центнеров.

Выступившие на со
брании сборщицы чай
ного листа Т. Матита- 
швили и Н. Кутубидзе 
обязались собрать с за
крепленных за каждой 
из них участков в пол
гектара по 5 .000  кило
граммов сортового чай
ного листа. Бригадир 
второй бригады В. Ку
тубидзе принял обяза
тельство получить с 
каждого гектара в сред
нем по 55 центнеров ку- 

----------------------  курузы, значительно пе
ревыполнить план сбора 

сортового чайного листа.
На собрании выступили такж е брига

дир 4-й бригады С. Цхоидзе, колхозник 
Д. Джибладзе и другие. Они говорили о 
высокой трудовой активности колхозни
ков, которые усиленно готовятся в эти 
дни к весеннему севу. На плантациях 
быстрыми темпами ведутся .перекопка, 
внесение в почву минеральных и органи
ческих удобрений, обрезка и формовка 
чайных кустов и другие весенние ра
боты.

Участники собрания единодушно одоб
рили решения XX съезда партии и при
няли новые социалистические обязатель
ства.

СО Ц И А Л И С Т И Ч Е С КИ Е О Б Я ЗА Т Е Л ЬС Т В А  К В Е Н О Б А Н С К И Х  К О Л Х О ЗН И К О В
Подсчитав свои возм ож ности, колхозники артели имени Ворош илова села К вено

бани решили выполнить пятилетний план развития общ ественного хозяйства в четыре 
года, а перспективный план производства животноводческой продукции выполнить в 
1958 году. В 1956 году собрать и сдать государству 330 тысяч килограммов чайного 
листа против 242 тысяч в прошлом году. Получить с  к аж дого  гектара в среднем  по 
50 цейтнеров кукурузы против 42,7 центнера в прошлом году, а  с отдельных высоко
урожайны х площ адей в 15 гектаров — по 100 центнеров кукурузы  с  гектара. 
Всемерно укреплять кормовую  базу , надоить на одн у  ф ураж н ую  корову по 1.000 ки
лограммов молока против 726 килограммов, полученных в прошлом го ду . Сдать 
государству 5.000 килограммов высококачественных коконов против 4.632 килограм
мов по плану. Построить силосную  башню емкостью в 300 тонн, а такж е капи
тальное зд а н и е  свинофермы на 130 голов. Путем сокращения административно-управ
ленческих расходов, улучшения организации тр у да , внедрения м еханизации трудо
емких работ снизить затраты  тр уда  на 4.000 трудодн ей .

★ ★ *

Квенобанские колхозники решили в ы - і колхоз имели «Ахалгазрда комунисти»
передового опыта, повысим уровень ме- звать на социалистическое соревнование I села Дзимити Махарадзевского района.

, ре внимания нашей печати должны быть 
Обходит молчанием^ эту важнейшую от-1 вопросы коммунистического воспитания 

расль сельского хозяйства района и г а зе - . масс, повседневная целенаправленная 
та «Комунизмисакен», выходящая в со- идеологическая работа, тесно связанная с 
емнем с Горийским —  Каспском рай -| жизнью. Надо из номера в номер пропа- 
0не, гДе также имеются богатые резер-; гандировать экономические знания, помо- 
вы дальнейшего развития плодоводства, і гатъ нашим кадрам в овладении конкрет- 

Многие районные газеты (Ахмета, Ко- ной экономикой производства. Это задача 
булети, Тетрицкаро, Чохатаури, Каспи и огромной важности, и она требует самого
іругие) с первого января текущего года 
перешли на новый, увеличенный объем 
й периодичность, расширились штаты ре
дакций газет, соответственно возросли и 
требования к ним.

Долг работников этих газет— полнее ис
пользовать предоставленные им возможно
сти, поставить их на службу задачам 
шестой пятилетки.

За годы прошедших пятилеток многие 
напш областные, городские и районные га-

Прием Н. Д. Булганиным патриарха 
Московского и всея Руси Алексия

26 марта 1956 года Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин при
нял патриарха Московского и всея Руси Алексия и митрополита Крутицкого и Ко

ломенского Николая.
На приеме присутствовали Председатель Совета по делам русской православной 

церкви при Совете Министров СССР Г. Г. Карпов и Начальник Протокола Председа
теля Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин. (ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ССОР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  П О Э Т А  С А М Е Д А  В У Р Г У Н А  (В Е К И Л О В А  

С А М Е Д А  Ю С У Ф  О Г Л Ы ) О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А

За выдающиеся заслуги в области развития советской художественной литера
туры, в связи с пятидесятилетием со дня рождения наградить поэта Самеда В ур гун а

От Главного управления театров и музыкальных 
учреждений Министерства культуры СССР

большого внимания всех наших газет.
Под руководством мудрой Коммунисти

ческой партии наша печать прошла слав
ный путь, выступая как коллективный 
пропагандист, агитатор и организатор 
масс. Она и впредь будет достойно вы
полнять эту задачу, помогая партии, на- (Векилова Самеда Юсуф оглы) орденом Ленина, 
роду в их борьбе за построение комму
низма.

Всю силу печати —  на успешное ре
шение величественных задач тестой  пя-

зрты накопили богаты й  о п ы т  о свещ ен и я  ти л етк и !

---------------------------ЖГГІІГІГГІТІІІГТІПІТІТІТГГ----------------------------

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об у в е л и ч е н и и  п р о д о л ж и т е л ь н о с т и  
о т п у с к о в  по б е р е м е н н о сти  и родам

В  ц е л я х  д а л ь н е й ш е г о  у л у ч ш е н и я  о х р а н ы  м а т е р и н с т в а  и д е т с т в а  П р е 
зидиум В ер х о в н о го  С о в е та  С С С Р  постановляет:

У в ел и ч и ть  с 1 а п р е л я  1956 го д а  о тп у ск  по б ер ем ен н о сти  и  р о д а м  
с 77 д о  112 к а л е н д а р н ы х  д н ей , у стан о в и в  п р о д о л ж и т е л ь н о с т ь  о тп у с к а  
56 д н е й  д о  р о д о в  и 56 д н е й  п о сл е  р о д о в , с  в ы д а ч е й  з а  эт о т  п е р и о д  п осо 
бия в  у с т а н о в л е н н о м  п о р я д к е .

В  с л у ч а е  н е н о р м а л ь н ы х  р о д о в  и л и  р о ж д е н и я  д в у х  и  б о л е е  д етей  
отпуск п о сл е  р о д о в  п р е д о с т а в л я е т с я  п р о д о л ж и т е л ь н о с т ь ю  70  к а л е н д а р 
ных д н ей .

П редседатель П резидиум а Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В .

Секретарь П резидиум а Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

М осква, Кремль.
26 м арта 1956 е.

П редседатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В.

Секретарь П резидиум а Верховного Совета СССР Н ПЕГОВ.

М осква, Кремль.

24 м а р т а  1956 г.

К О Л Х О З Ы  А М Б Р О Л А У Р С К О Г О  Р А Й О Н А  В Ы П О Л Н И Л И  

К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й  П Л А Н  З А Г О Т О В О К  И З А К У П О К  
П Р О Д У К Т О В  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А

Колхозы Амбролаурского района досрочно выполнили квартальный план заго
товок и закупок продуктов животноводства. План заготовок и закупок мяса вы
полнен к 25  марта на 100,2 процента, сыра —  на 100,4 процента, я и ц — на 372 ,6  
процента.

Заготовки и закупки продолжаются.

В связи с исполняющимся 28  марта 
1956 года 75-летием со дня смерти вы
дающегося русского композитора М. П. 

Мусоргского создан Юбилейный комитет 
во главе с народным артистом СССР Р. М. 
Глиэром в следующем составе: Алексан
дровская Л. П., Ашрафи М. А., Баланчи- 
вадзе А. М., Барсова В. В., Данькевич 
К. Ф., Зуева Т. М., Иванов Я. А., Кабалев
ский Д. Б., Кабанов П. П., Караев К. А., 
Капп Э. А., Келдыш Ю. В., Мелик-Па- 
шаев А. Ш., Михайлов М. Д., Мравин- 
ский Е. А., Мухатов В. М., Пирогов А. С., 
Преображенская С. П., Рейзен М. 0., 
Свешников А. В., Тулебаев М. Т., Хачату
рян А. И., Хренников Т. Н., Целиковский
B. В., Чулаки М. И., Шапорин Ю. А., 
Швядас И. И., Шебалин В. Я., Шорин 
М. Ю., Шостакович Д. Д., Ярустовский 
Б. М.

В юбилейные дни в Государственном 
Академическом Большом театре СССР, 
Ленинградском Государственном Академи
ческом театре оперы и балета имени
C. М. Кирова, Киевском Государственном 
театре оперы и балета имени Т. Г. Шев
ченко, а такж е в столицах союзных рес-

С м о н т и р о в а н  ч е т в е р т ы й  г и д р о а г р е г а т  К а х о в с к о й  Г Э С

НОВАЯ КАХОВКА, 24. (ТАСС). С трои-'е л е  тщательной проверки поставлен на 
тели Каховского гидроузла, соревгіу- і пробную прокрутку на холостых оборотах, 
ясь за завершение всех строительно-мон- і Бригады монтажников, руководимые ин- 
тажных отделочных работ и сдачу ГЭС в . женером Болдыревым, став на предмай- 
первои половине 1956 года, одержали н о -1

публик и областных центрах РСФСР бу
дут проведены торжественные заседания, 
посвященные памяти М. П. Мусоргского, 
с исполнением опер Мусоргского или с 

концертами из его произведений.

В течение 1956 года будет проведен 
конкурс на лучшее исполнение вокальных 
произведений Мусоргского.

Концертные организации проведут в 
марте 1956 г. циклы концертов и лек
ций, посвященных Мусоргскому.

В музыкальных учебных заведениях 
состоятся лекции и беседы, посвященные 
жизни и творчеству Мусоргского, и кон
церты из произведений композитора.

В Москве и Ленинграде будут открыты 
выставки, посвященные жизни и творче
ству М. П. Мусоргского.

Популяризации творчества великого 
русского композитора будут служить так
же выпускаемые к юбилею пластинки е 
записями опер и других произведений Му
соргского и популярный очерк о жизни и 
творчестве Мусоргского, выпускаемый 
большим тиражом Государственным музы
кальным издательством.

На совещании по вопросу об органпзацпи 
Восточного института ядерпых исследований

На днях на Международном совещании I ставители всех участвующих в совещании 
по вопросу об организации Восточного и н - | государств. Совещание избрало комиссию 
статута ядеряых исследований обсуждал
ся проект Соглашения о создании этого
института.

В обсуждении приняли участие ггред-

для окончательного редактирования тек
ста Соглашения.

26 марта совещание продолжало свою 
работу.

вую трудовую победу. скую вахту, обязались пятый гидроагре-
Сегоіня здесь закончен монтаж четвер- гат сдать в эксплуатацию в мае, а ше- 

того по счету гидроагрегата, который п о -1 стой, последний, —  в июне.

Г а с т р о л и  а н с а м б л я  н а р о д н о г о  т а н ц а  Г р у з и и  в К и ш и н е в е

КИШИНЕВ, 24. (ТАСС). В зале Мол-1 Ансамбль показал кишиневцам ннтерес- 
давской филармонии состоялся заключи- ную и разнообразную программу. Гастро- 
тельный концерт ансамбля народного тан- ли коллектива прошли с большим успе- 
ц а  Грузии. и ш .
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Собрания партийного актива 
обсуждают итоги XX съезда КПСС

Б а т у м и

Состоялось собрание а к т и в а  Батумской 
городской организации Компартии Грузии. 
С докладом об итогах XX съезда КПСС и 
задачах • Батумской городской партийной 
организации выступил первый секретарь 
ЦК КП Грузин тов. В. П. Мжаванадзе.

Докладчик и выступавшие в прениях
с огромным удовлетворением говорили о 
том, что вся работа XX съезда партии завод, мясокомбинат, кофеиновый завод.

В свое* выступлении секретарь Батум
ского горкома партии Л. Уклеба отме
тил, что трудящиеся Батуми, воодушев
ленные решениями XX съезда КПСС, ши
роко развернули соревнование за ' досроч
ное выполнение заданий шестой пятилетки. 
Промышленность города выполнила план 
января и февраля на 103 процента. Одна
ко не все руководители предприятий и 
партийных организаций сделали должные 
выводы из решений съезда. Отстают рыб-

проходила под знаком всепобеждающих 
идей марксизма-ленинизма. Съезд явился 
яркой демонстрацией несокрушимого един
ства партии, ее сплоченности вокруг 
Центрального Комитета, ее верности
ленинским нормам партийной жизни. 0 .
Участники собрания п одч ерки вав , что у а и м п м  роли партийных от
решения съезда, явивш иеся выражением I ггш ,тІ!и й  » деле внедрения новой тех-
коллккфивной иудроети паіггии, имеют ! ****' к0™ е м в °8 «еханизацни посвятил

Ряд предприятий не выполняет заданий 
по ассортименту и качеству. Некоторые 
партийные организации все еще недоста
точно уделяют внимания развертыванию
социалистического соревнования.

огромное историческое значение, в оору -! своѳ в сту п л ен и е  секретарь парторгани- 
жают партию и весь советский народ зации Батумского машиностроительного■ ■ щ — I  народ 
ясной перспективой победоносного движе
ния к великой цели —  коммунизму.
. Большое внимание на собрании было 

уделено задачам партийных организаций 
в деле практического осуществления ре
шений съезда. Указывалось на необходи
мость повышения уровня руководства 
предприятиями и стройками, безусловно
го выполнения всеми промышленными

завода Е. Садрадзе, подвергший крити
ке «Главпродмага», допускающий случаи 
несвоевременного снабжения завода за
планированными материалами.

Участники собрания подчеркивали не
обходимость широкого развертывания по
литико-воспитательной работы в массах, 
воспитания молодежи в духе пролетарско
го интернационализма, дружбы народов, в

предприятиями заданий первого года т е -  духѳ прбдаіШ0СТИ Коммунистической пар- 
стой пятилетки, пастойчнвой борьбы за  тии и социалистическом Родине. Осооое 
технический прогресс, за рост производи- ВПІшание бш 1? уделено глубокому изуче- 
те ль пости труда. ™  Р в е н и й  и материалов XX съезда

! КПСС в партийных организациях, доведе- 
Выступавшие говорили о задачах даль- : ниго их до каждого трудящегося.

нейшего улучш ения партийно-организа- ! г  -  . _ _  ' _______
ционной и идеологической работы, п р е - ' Собрание актива в единогласно припя- 
одоления отрыва пропаганды от практи- той резолюции горячо одобрило решения

XX съезда партии и от лица коммунистов 
и трудящихся Батуми заверило Централь
ный Комитет КПСС, что они приложат 
все силы к тому, чтобы претворить в 
жизнь величественные предначертания 
Ко мм у н и сти ческой п арти и.

ки коммунистического строительства, 
борьбы за  полное изжитие пережитков 
культа личности.

Секретарь партийного бюро нефтепере
рабатывающего завода имени Сталина 
Н. ІІрйходько говорил об огромном во
одушевлении, вызванном на предприятии 
историческими решениями XX съезда пар
тии. Коммунисты, разъясняя коллективу 
завода решения съезда, мобилизуют его на 
досрочное выполнение задач, поставлен
ных в Директивах съезда по шестому пя
тилетнему плану. Широко развернулось 
социалистическое соревнование за выпол
нение плана текущего года к  20 декабря. 
Намечен и осуществляется ряд мероприя
тий по реконструкции и модернизации 
установок, что даст возможность вырабо
тать в этой пятилетке на 35 процентов 
больше нефтепродуктов, чем в прошлой. 
В целях приближения пропаганды и аги
тации к практическим задачам партий
ное бюро проводит совещания пропаганди
стов и агитаторов, на которых с докла
дами по конкретным вопросам работы про
изводства выступают руководящие инже
нерно-технические работники предприя
тия.

Вопросам лучшей организации пропа
ганды экономических знаний посвятила 
свое выступление начальник цеха Батум
ского кофеинового завода М. Русеитпви- 
ли. Она отметила, что ни в публичной 
библиотеке Аджарской АССР, ни в книго
торгующей сети Батуми нет в достаточ
ном количестве технической литературы, 
особенно литературы о новейших дости
жениях техники. Она предложила создать 
в Батуми Дом техники, где инженерно- 
технические работники предприятий и 
строек смогут обмениваться передовым 
опытом, повышать свои знания.

С т а л  и н и ѵ и

На днях состоялось собрание актива 
Ста лини рекой городской партийной орга
низации. С докладом об итогах XX съезда 
КПСС и задачах городской партийной ор
ганизации выступил секретарь Юго-Осе
тинского обкома партии Г. Санакоев.

В докладе и выступлениях участников 
собрания отмечалось, что XX съезд КПСС 
является большим событием в жизни со
ветского народа. Съезд вооружил совет
ских людей грандиозпой программой борь
бы за построение коммунизма в нашей 
стране, за укрепление мира во всем мире.

ІІа собрании актива были вскрыты 
серьезные недостатки в работе промы
шленных предприятий города, руковод
стве ими со стороны партийных организа
ций, вносились конкретные предложения, 
направленные на устранение этих недо
статков.

—  Воодугаевленные решениями XX 
съезда КПСС, —  сказал секретарь горко
ма партии В. Газзаев, —  коллективы 
промышленных предприятий города все 
шире развертывают социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пла
на 1956 года —  первого года шестой пя
тилетки. Партийные организации мобили
зуют трудящихся на выполнение взятых 
на себя обязательств.

В своем выступлении т. Газзаев кри
тиковал республиканские министерства

промышленности продовольственных това
ров, культуры и связи за то, что они 
уделяют мало внимания строящимся в 
Сталинири объектам. Так, в 1954 го
ду должно было быть закончено строи
тельство хлебозавода, но и сейчас еще да
леко до окончания этого строительства. 
Не выполняется постановление Совета 
Министров Грузинской ССР о строитель
стве в городе нового кинотеатра и здания 
для музыкальной школы. В течение трех 
лет ведется закладка фундамента обще
жития студентов педагогического инсти
тута.

На собрании отмечалось, что в наличии 
этих недостатков в значительной мере 
повинен обком партии и облисполком, ко
торые слабо помогают городским органи
зациям в строительстве указанных объек
тов.

Секретарь первичной партийной орга
низации механического завода Г. Спицкин 
рассказал собранию актива о трудовом и 
политическом подъеме, который царит в 
эти дни на предприятии.

—  Вскрывая и приводя в действие 
неиспользованные резервы,— сказал он,—  
рабочие добиваются повышения произво
дительности труда. Производственные за
дания января и Февраля выполнены на 
115 процентов. В ответ на решения XX 
съезда КПСС коллектив завода обязался 
завершить годовой план я 1 ноября.

Начальник машинно-дорожной станции 
5 Д. Муштараули посвятил свое вы

ступление задачам, стоящим перед кол
лективом станции в шестой пятилетке. 
Только в 1956 году предстоит выполнить 
работы на сумму 7 .600  тысяч рублей.

—  У нас па станции,—  сказал т . Му
штараули, —  не хватает механизмов, 
строительных материалов, а тс механиз
мы, которые имеются, используются пло
хо. Обком и горком партии, республикан
ское Министерство автомобильного транс
порта и шоссейных дорог должны по-на
стоящему помочь станции выполнить 
стоящие перед ней задачи.

Заведующий отделом пропаганды и 
агитации Юго-Осетинского обкома партии 
3. Пховребов в своем выступлении оста
новился на вопросах пропаганды решений 
XX съезда КПСС. Он говорил о необходи
мости поднять уровень идеологической 
работы, увязы вая ее с жизнью, с задачами 
коммунистического строительства. Острой 
критике т. Цховребов подверг писателей 
Юго-Осетии. Они слишком увлеклись 
историей и пишут мало произведений на 
современные темы. Касаясь работы Юго- 
Ооетинского научно-исследовательского 
института Академии наук Грузинской 
ССР, т. Цховребов отметил, что за по
следнее время чувствуются некоторые 
сдвиги в его работе, но институт находит
ся еще в большом долгу перед трудящими
ся области. Пока не написано ни одной 
серьезной работы о славной революцион
ной борьбе трудящихся Юго-Осетии.

Собрание актива единодушно одобрило 
меры, принятые Центральным Комитетом 
КПСС по восстановлению ленинских норм 
партийной жизни, развитию внутрипар
тийной демократии, соблюдению принци
па коллективного руководства и борьбе 
против культа личности.

В принятой резолюции собрание акти
ва, единодушно одобрив решения XX съез
да КПСС, заверило ЦК КПСС, что ком
мунисты города еще теснее сплотятся во
круг ленинского ПК нашей партии и от
дадут все свои силы на осуществление 
задач шестой пятилетки.

Предмайские дни 
на передовой шахте
ТКВАРЧЕЛИ. (Норр.> «Зари Востока»).

Успешно выполняет свои обязательства 
коллектив шахты X* 2 треста «Ткварчел- 
уголь». Это —  результат перевода экс
плуатационных участков на комплексную 
организацию труда. С начала нынешнего 
года шахта выдала сверх плана значи
тельное количество топлива.

Впереди в соревновании —  3-й в  6-й 
эксплуатационные участки, дающие еже
дневно по 40— 50 тонн высококачествен
ного угля сверх задания. Передовые шах
теры —  навалоотбойщики Д. Табатадзе, 
Ш. Амаглобели, проходчики Д. Лещенко, 
Н. Пелангия, Е. Ременюга п другие вы
полняют'нормы на 150— 200  процентов.

Коллектив шахты X* 2, начав подго
товку к первомайскому празднику, взял на 
себя ряд новых обязательств: выдать на- 
гора сверх плана тысячи топи угля, по
высить производительность труда на 
3 процента, снизить зольность угля на 
0,5 процента против нормы.

З а  э к о н о м и ю  т о п л и в а

Коллектив Тбилисского паровозного де-

Пламенный борец 
за дело коммунизма

70 лет  со д н я  рож дения  С. М. К ирова

70 лет назад, 
27  (15) марта 1886 
года, в г. Уржуме 
Вятской губернии 
(ныне Кировская об

ласть) родился Сер
гей Миронович Киров 
— выдающийся дея
тель Коммунистиче
ской партии и Совет
ского государства, 
верный ученик В. И. 
Ленина, пламенный 
борец за коммунизм, 
вдохновенный трибун 
революции.

Жизнь и деятель
ность С. М. Кирова 
являют собой образец 
беззаветного служе
ния народу, неутоми
мой борьбы за тор-по, развернув социалистическое соревно

вание за экономию топлива, добился нем а-! жество коммунизма. , 
лых успехов. С начала нынешнего го д а! Воссмнадцатилст- 
сэкономлено на десятки тысяч рублей топ- ним юношей С. М. 
л0ва- 1 Киров вступил в ря-

Особенно значительны достижения | ды большевистской партии и вместе с 
бригады паровоза, возглавляемой старшим

В 1923— 1924 го
дах С. М. Киров вме
сте с Г. К. Орджони
кидзе руководил в 
Закавказье борьбой 
против троцкистов, 
решительно и беспо-’ 
щадно разоблачал ах 
гнусные попытки 
расшатать единство 
партии.

После XIV съезда
Коммунистич е с к о й 
партии С. М. Киров 
вместе с В. М. Моло
товым, К. Е. Вороши
ловым, Г. К. Орджо
никидзе, М. И. Кали
ниным, А. А. Андрее
вым был направ
лен партией в Лепин- 

I р Р И  град ДМ разоблаче- 
ш  пия предательской

политики троцкист- 
ско - зиповьевской 
группы.

С 1926 года и до конца своей жизни

тт. Ломсадзе и Чарбадзе, сэкономившие за мапп ихся па борьбу против царского са- 
два месяца соответственно 19 и 16 тонн ; модсржавия и буржуазии, 
топлива.

партией прошел суровый и героический С. М. Киров являлся бессменный руково- 
иуть трех русских революций. | дителе» Ленинградской партийной органи-

В 1905 году С. М. Киров был одним из зации- Б этом « е  году он избирается Ёщ-
 { в члены Политбюро, а в 193С

членом Политбюро ЦК ВКІІ(б).

машинистом т. Кекелашвили. В январе и 
феврале эта бригада сберегла 28 тонн
топлива. Больших успехов добились паро- организаторов '  рабочих Г  Томска^ поты IД0^ * 0*1 в члены Политбюро, а в 1930 го- возные бригады старших машинистов ѵ*,іаиил»|0 і"«  раоочих г. і омска, поды- 1 -  * *«■

ДУ

С. М. Киров возглавил борьбу ленип-

П  о  с л е д а м

Ни тюрьмы, пи жесточайшие гонения и градскнх коммунистов за восстановление, 
преследования царизма не могли сломить рекопструкцию и дальнейшее развитие 
его волю к борьбе за освобождение тру- ленпнгРаДс кой промышленности, за осу- 
дящихся от капиталистического рабства. ! ,Дествленне социалистической впдустриа- 

р п  лизации, коллективизации сельского хо-
году в Петрограде С. М. К иров! зяйства Ленинградской области. При непо-п с о н у Г м н к о к щ щ ц х  п и е е м

Читательница М. Вострикова написала = [тринішал активио5 Участие в  ̂ вооружен-1 средствекном участии С. М. Кирова нача- 
л „ „ - „ „ г . . і восстании, в борьбе за пооеду социа- лось освоение огромных п ри ро д н ы х  бо-

в редакцию о неудовлетворительном торге- і диетической революции, 
вом обслуживании раоочих азотно-туково-!
го завода в городе Рустави. ! После победы Великой Октябрьской со-

Как сообщают руководители треста ' диалистической революции С М. Киров —  
«Закметаллургстрой», факты обмера и об- на Северном Кавказе, где ведет большую 
веса покупателей в магазине и приготов- ; работу по установлению Советской власти, 
лення в столовой пищи низкого качества Б годы иностранной военной интервенции
подтвердились.

Заведующий магазином А. Джанагаия и 
пісф-повар столовой В. Морчиладзе сняты 
с работы. Сняты с работы и привлечены | 
к судебной ответственности буфетчик руководил героической обороной Астраха-

огромных природных бо
гатств Кольского полуострова.

Последовательный ученик В. И. Ленииа- 
С. М. Киров глубоко верил в револю
ционную энергию и огромные творческие 
силы народных масс. Он всегда призывал 
прислушиваться к  голосу народа, содей-

н гражданской войны партия посылает ствовать всемерному развитию его тру-
С. М. Кирова па труднейшие участки 

; Фронтов гражданской войны. Он успешно

П. Абдуханлов и продавщица Э. Табука- 
швили.

Коллектив цеха № 2 ткацкого произ
водства —  один из передовых на Ку
таисском ш елкокомбинате. Н а  с н и м- 
к е: начальник приготовительного цеха 
В. Д іироковЯ -Л абадзе, начальник про
изводства В. Двалишвили и начальник 
ткацкого цеха П. Д ж а н ел и д зе  осматри
вают продукцию.

Фото В. Тархова.

ни, превратив город в неприступную кре
пость Советской власти.

Во главе 11-й армии С. М. Киров участ
вовал в осуществлении плана разгрома 
Деникина. За самоотверженную борьбу на 
фронтах гражданской войны он был на
гражден орденом Красного Знамепи.

В 1920 году С. М. Киров назначается 
полномочным представителем Советского 
правительства в меньшевистской Грузии. 
В день проезда Кирова трудящиеся Тби
лиси, с нетерпением ожидавшие посланца 
В. И. Ленина, собрались у здания Совет
ского полпредства. С. М. Киров с балкона 
полпредства произнес пламенную речь. Он 
говорил о Советской России, о героиче
ской борьбе русского пролетариата и пе
редал трудящимся Грузии братский при
вет трудящихся Советской России.

В 1921 году С. М. Киров избирается 
секретарем ЦК Коммунистической партии 
Азербайджана. На этом посту он неуклон
но проводил в жизнь ленинскую полпти* 
ку дружбы народов, был неутомимым ор
ганизатором борьбы трудящихся за вос
становление и дальнейшее развитие неф
тяной промышленности, за возрождение 
сельского хозяйства.

довон и политической активности.

С. М. Киров был образованнейшим, ши
роко эрудированным марксистом, выдаю
щимся пропагандистом нашей партии. Он 
уделял огромное внимание изучению тео
рии марксизма-ленинизма, идейно-воспи
тательной работе среди трудящихся Совет
ской страны.

Непоколебимая уверенность в грядущей 
победе коммунизма никогда не покидала 
С. М. Кирова. «Дело наше, товарищи, 
говорил он, —  непобедимо не только по
тому, что у нас великая армия строите
лей, но и потому, что мы строям по плз- 
ну такого архитектора, который не собьет
ся с правильной исторической дороги, наш 
архитектор —  это паша непобедимая 
большевистская партия, вооруженная 
ленинизмом»,

С. М. Киров был страстным поборником 
великих идей борьбы за мир и дружбу 
между народами, за демократию и со
циализм.

Прекрасная жизнь Сергея Мироновича 
Кирова, его пламепная революционная 
деятельность служат для советского наро
да вдохновляющим примером в борьбе за
построение коммунистического общества в 
нашей стране.

Г. ПАЧКОРИЯ, 
кандидат исторических наук.

том Тбилисского город
ского Совета.

—  Большая это честь 
для меня, —  говорит 
она, —  и я стараюсь 
быть достойной ее по 
мере своих сил.

Однажды к Тамаре 
Антоновне обратилась 
избирательница Ф. В сбо
ям заявлении она про
сила депутата помочь 
ей в жилищном вопро
се. Тамара Антоновна по
сетила квартиру Ф., лич-

„  но убедилась в справсд-
В первую стоматологическую поликли- ливости жалобы избирательницы и обе-

депутатских полномочий. Она активно ра
ботает в постоянных комиссиях городско
го Совета, посещает своих избирателей,
хлопочет по их делам в исполкомах р а й - ; подробно ознакомила избирателей с вы пол-| ма, улучшения работы" Советов^ 
онного и городского Советов. ! нением плана развития городского хозяй- і —  Партия, —  говорит т. Макалатия,—

том, как трудящиеся Грузии борются за 'п у т ат а , ее особенно интересуют материк- 
претворение в жизнь исторических реше- лы съезда, относящиеся к вопросам даль- 
пип июльского Пленума ЦК КПСС. Она нейшего развития советского демократии*С л у г а  н а р о д а

нику Кировского районного отдела здра
воохранения, расположенную на улице Ле- 
селидзе, обращаются не только те, кому 
надо полечить зубы. Люди приходят сюда 
по самым различным делам —  о затянув
шемся ремонте дома поговорить, об устрой
стве ребенка в детские ясли похлопотать, 
внести какое-либо предложение, а то и 
просто побеседовать со своим депутатом, 
посоветоваться с ним.

Дорогу в кабинет главного врача поли
клиники, депутата Тбилисского городского 
Совета заслуженного врача Грузинской 
ССР Тамары Антоновны Макалатия знают 
многие избиратели. Знают они и то, что 
Тамара Антоновна внимательна выслу
шает их просьбу, постарается оказать не
обходимую помощь и содействие.

—  Пе всегда это удается, —  с сожале
нием признает т. Макалатия, —  и это 
очень больно. Но как  отрадно бывает, 
когда поможешь человеку, сумеешь удо
влетворить его просьбу. Что может быть 
выше сознания, что ты служишь наро
ду, оправдываешь оказанное тебе доверие! 

Это доверие Тамаре Антоновне Мака-

щала ей оказать содействие в получении 
нового жилья.

—  Вопрос был поставлен перед испол
комом Кировского районного Совета, —  
рассказывает т. Макалатия. —  Здесь пра
вильно подошли к делу, и в одном из но
вых домов на улице Мясникова семье Ф. 
была выделен» новая квартира. Конеч
но, —  улыбается Тамара Антоновна, —  
мне немало пришлось побегать, похлопо
тать, убеждать и доказывать. Но разве 
будешь считаться с этим, если чув
ствуешь, что люди надеются на тебя и 
ты  можешь помочь им? Лучшей для меня 
наградой было, когда, получив новую 
квартиру, избирательница Ф. пришла по
делиться со мной своей радостью.

—  Спасибо вам, нашему депутату, —  
говорила она, —  помогли.

Здесь уместно будет сказать о следую
щем. Депутату городского Совета часто 
приходится сталкиваться с делами, кото
рые требуют обсуждения, скажем, с пред
седателем исполкома. К сожалению, не 
всегда можно легко іГопасть к председа
телю. Следовало бы установить такой

заявлениям своих избирателей.
—  Мне кажется,—  говорит Тамара Ан

тоновна,— что это было бы очень хо
рошо. Ведь встречаясь с избирателями, 
слышишь от них немало замечаний или 
предложений, о которых обязательно на
до поговорить с председателем.

В качестве одного из примеров она при-

ины х срочных ВОГФОСО» по наказан в по здравоохранению. Она принимала уча- Тбилиси, о сооружении новых школ, к н - , тивы хГудящи“ я,
п о т с к ^ МГ Г . И п еНПЫХ ооследоваш,ях г°- нотсатров, больниц, бань и других куль- участия масс в управлении государством,
П е б н ь .т  ѵчпР^;,и?й°ЛИпплІ.НЛ а  “ ШГЯХ туРи°г 0ЬГГ° Т  учреждепий и предприя- во всей его оргапизатопско-хозяйствениойлечебных у іреждений, проверяя их сан и -, тий. Большой размах строительства и бла-
тарпое состояние, готовность к зиме, по- гоустройства гор. Тбилиси является новым
становку лечебного дела. А сейчас Тамара
Антоновна является секретарем постоян
ной комиссии по торговле.

—  Здесь особенно много дел приходит-
водит вопрос об открытии в Кировском ,̂я выполнять, рассказывает она. —

латия избирателе окалывают пе впервые, день, когда депутаты, народные избрап- 
Уже третий раз она избирается делута- ники, могли бы беслренятственио ветре-

районе больницы или родильного дома.
—  В наказах, которые дали избирате

ли перед выборами, содержится подобный 
пункт. Недавно при очередной моей встре
че с избирателями вновь был поставлен 
вопрос об этом. Я должна, как депутат, от
ветить на него, а  для этого мне надо по
говорить в исполкоме...

В другой раз к Тамаре Антоновне при
шли трое избирателей, принесшие заяв
ление от имени жильцов дома ^  3 по 
Саламской улице. В заявлении говорилось 
о пспорядках с канализацией и содержа
лась просьба ускорить ремонт. Депутат 
т. Макалатия посетила своих избирателей, 
на месте установила правильность заяв
ления и поставила вопрос о ремонте пе
ред исполкомом районного Совета депу
татов трудящихся. Как затем стало извест
но Тамаре Антоновне, райисполком при
нял меры для исправления положения.

Тамара Антоновна рассказывает о сво
их депутатских обязанностях так, что со
беседник чувствует —  они стали для нее 
родным, личным делом, каждая неудача в 
этой области глубоко огорчает ее, а каж
дый успех радует, прибавляет сил, вы
зывает желание сделать еще больше. И 
хотя много служебных дел у главного вра
ча лечебного учреждения и собственная

Торговля и общественное питание —  это 
области, е которыми трудящиеся имеют 
дело повседневно. Естественно, что возни
кает много вопросов, которые требуют бы
строго решения.

Недавпо Тамара Антоновна вместе с 
другим депута'уом, секретарем партийной 
организации Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики Николаем Алексеевичем Гоглидзе 
изучила работу школьных буфетов Орджо- 
никидзевского района.

—  Мы выявили, —  рассказывает т. Ма
калатия, —  немало недостатков в дея
тельности этих буфетов. Побеседовали с 
учителями, с детьми, с их родителями, 
узнали их пожелания, подготовили пред
ложения. Наши выводы и предложения 
будут обсуждены в горкоме партии.

ярким свидетельством отеческой заботы 
Коммунистической партии и Советского 
правительства о неуклонном повышении 
материального благосостояния и культур
ного уровня советских людей.

Доклад депутата вызвал широкий от
клик у избирателей, которые говорили об 
изменениях, происшедших в городе, и в

организаторе ко-хозяйственной 
деятельности. А для этого надо всемер
но развивать советский демократизм, на
стойчиво улучшать работу всех советских 
органов, укреплять их связи с массами.

Тамара Антоновна говорит о недостат
ках в деятельности Советов, отмеченных 
па съезде, в частности, о том, что не все
гда депутаты систематически отчитыва
ются перед своими избирателями, не все 
депутаты поддерживают тесную связь с

частности, в Кировском районе. Вместе с ними. Партия обязывает нас добиться та
тем изонратели впесли ряд предложений,; кого положения, чтобы депутаты поддер- 
направленных на дальнейшее улучшение живали постоянную связь с избирателя- 
обслуживапия населения. Например, гово
рилось о необходимости организовать ав
тобусное сообщение между районом имени 
26 комиссаров и Ортачала по мосту имени 
300 арагвинцев. Это предложение обосно
вывалось тем обстоятельством, что нема
лое число работников завода проживает в 
районе имени 26 комиссаров и не имеет 
непосредственной транспортной связи со 
своим предприятием. Было внесено также 
предложение построить в Ортачала новый 
кинотеатр или добиться систематической

Несколько раньше этого Тамара Ай*>- \ ™  * л ‘
новна участвовала в обследовании рабо- ....................
ты  крытого рынка Кировского района.
Здесь также был выявлен ряд недостатков

хоза имени Махарадзе. Избиратели выска
зали и другие пожелания.

—  Теперь моя задача, —  говорит Та-
и внесены предложения по улучшению I МаРд Ап’? шовна> заключается в том, 
т о р г о в л и  чтобы добиться осуществления этих пред

ложений.
Как и па всех советских людей, па Та

мару Антоновну огромное впечатление 
произвели исторические решения XX съез
да Коммунистической партии Советского 
Союза. Она изучает отчетный доклад ЦК 
КПСС и доклад о Директивах по шестому 
пятилетнему плану развития народного

торговли.
Важное место в работе депутата зани

мают его встречи с избирателями, во вре
мя которых он отчитывается перед изби
рателями, выслушивает их замечания и 
пожелания.

Щ- ,  ^  в  Последняя встреча т. Макалатия с из-
семеиная жизнь требует внимания, все ! бира гелями происходила на Тбилисском мы-
Г  ™  — ая УЖе женщина находит : доваренном заводе. В своем докладе Тама- хозяйства СССРГрезолю“циго'по У стн о м у  
и время и силы для осуществления свои х ,ра  Антоновна рассказала избирателям о докладу и речи делегатов съезда. Как дс-

ми, регулярно отчитывались перед ними, 
разъясняли населению принимаемые Сове
том решения и активно участвовали в их 
проведении в жизнь.

—  Встречи с избирателями, —  расска
зывает Тамара Антоновна, —  обогащают 
меня, как депутата. Они дают мне возмож
ность глубже изучить нужды и запросы 
избирателей, лучше узнать, что их вол
нует, на что надо обратить главное вни
мание в данный момент.

Встречаясь и общаясь с избирателями, 
выслушивая их замечания и предложения, 
осуществляя по мере своих сил и возмож
ностей их наказы, выполняет Тамара Ал- 
топовна Макалатия свои обязанности Д^ 
путата —  избранника и слуги народу 
Исторические решения XX съезда КПСС 
вдохновляют ее, как и всех советских 
дой, на честный и самоотверженный ТРУД 
на благо Родины.

Г. ТЕВЗАДЗЕ-

И а с п и м к е: депутат Т. А. Мака- 
латия беседует с избирательницами.

Ф ото В . Тархова.



Нота Советского Правительства 
Правительству СШ А

Как уже сообщалось, 1 8  февраля П ра-]пуеке американских воздушных шаров в!МИД СССР следующую отв етну ю ноту 
вятельству США была передана нота Со- воздушное пространство СССР. і Правительства США:
ветсвого Правительства по вопросу о з а -1 1 нарта Посольство США прислало в I

Нота Правительства США Советскому Правительству
о т  1 м а р т а  1 9 5  6 г о д а

«Посольство Соединенных Штатов Аме
рики свидетельствует свое уважение Ми
нистерству Иностранных Дел Союза Совет
ских Социалистических Республик и име
ет честь препроводить следующее сообще
ние своего Правительства.

Правительство Соединенных Штатов 
подтверждает получение новой ноты Со
ветского Правительства от 18 февраля 
1956  г., содержащей возражение против 
запуска метеорологических шаров Соеди
ненными Штатами и предложение об ор
ганизации выставки материала, имеюще
гося в распоряжении Советского Прави
тельства.

Факты, относящиеся к  этому вопросу, 
были изложены Советскому Правитель
ству в ноте Правительства Соединенных 
Штатов от 8 февраля 1956  г. К этой ноте 
была приложена копия сообщения для 
прессы, опубликованного в г. Вашингто
не, округ Колумбия, 8 января 1956 г., в 
котором подробно описывался план запус
ка шаров во время начала его осуществле
ния. Правительство Соединенных Штатов 
отмечает, что Советское Правительство 
умышленно не опубликовало в своей пе
чати информационный материал, содержав
шийся в этом сообщении для прессы, ко
торое оно ошибочно назвало сообщением, 
касающимся лишь внутренних правил 
Соединенных Штатов.

жизни м имущества на земле. Советское! Соединенных Штатов, сообщенным в его 
Правительство и некоторые восточноевро- ■ ноте от 8 февраля 1956 г., прекратить в 
пейскпе Правительства явились единствен- предварительном порядке запуск шаров, 
ньгми странами, возражающими против которые могли бы пролетать над советской 
этого. Отмечается, что Советское Прави-1 территорией. Таким образом, поскольку 
тельство не воспользовалось предложени-1 Правительство Соединенных Штатов при
ем, выдвинутым в ноте Правительства пяло во внимание советские возражения, 
Соединенных Штатов от 8 февраля 1956 невидимому, не имеется ни научной, ни 
года, о том, чтобы обсудить с властями какой-либо другой разумной цели, ради 
Соединенных Штатов характер предохра-1 которой следовало бы организовать выетав- 
нительных устройств, которыми снабжены ки такого характера, какие предлагает
шары.

В то время, когда Советское Правитель
ство возражало против полета метеороло
гических шаров Соединенных Штатов над

 ,-------- 1—»     —г -  —— -
Советское Правительство. Правительство 
Соединенных Штатов может лишь предпо
лагать, что продолжение этого дела путем 
организации выставок или другими путя-

Союзом Советских Социалистических Рес- [ ми преследовало бы цели пропаганды, по- 
публик, его собственные шары пролетали | видимому рассчитанной на обострение 
над территориями других стран и совер- международной обстановки.
шали на них посадку. Заслуживает вни
мания то обстоятельство, что советские 
воздушные шары летали над территорией 
Соединенных Штатов и что получены до
стоверные сообщения об обнаружении со
ветских воздушных шаров на территориях 
нескольких стран, включая Японию, Тур-

Считая, что такая выставка, которая 
предлагается Советским Правительством, 
не может послужить каким-либо конструк
тивным целям, Правительство Соединен
ных Штатов, чтобы содействовать про
грессу в вопросе, интересующем все Пра
вительства, готово выработать в междуна-

К посещению С ССР  делегацией 
парламента Ливана

Председатель Совет» Согоэа Верховного 
Совет» СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис направили Председа
телю парламента Ливанской Республики 
Аделю Осейрану телеграмму следующего 
содержания: «Верховный Совет Союза Со
ветских Социалистических Республик, же
лая содействовать дальнейшему развитию 
добрых отношений между народами Совет
ского Союза и Ливана и считая, что уста
новление непосредственных связей между 
парламентами является важным средством 
международного сотрудничества в интере
сах дела мира и взаимопонимания, имеет 
честь пригласить делегацию парламента 
Ливанской Республики посетить Советский 
Союз».

Председатель парламента Ливана Адель 
Осейран прислал на имя Председателя 
Совета Союза А. П. Волкова и Председате
ля Совета Национальностей В. Т. Лациса 
ответные телеграммы, в которых сообщает
ся, что парламент Ливана е удовлетворе
нием принял приглашение посетить Совет
ский Союз. Как стало известно, парла
ментская делегация Ливана предполагает 
прибыть в СССР во второй половине мая 
1956  года. (ТАСС).

 « 1  ------- ------ --- * ѵ  » и и ѵ  и  л  д х іс»  ~

цию, Иран, Финляндию и Германию. Не- родном масштабе в сотрудничестве с Со- 
логично, что Советское Правительство же- ветским Правительством и другими заин- 
лало бы иметь одни правила для себя и : тересованными Правительствами совмест- 
другие правила для остального мира. ! ную программу по использованию техники

Советское Правительство не вернуло и оборудования, включая шары того типа, 
| имущество научного характера, которое по о которых говорится в советской ноте и 
праву принадлежит Соединенным Штатам которые оно изготовило для метеорологи-_  —  | ѵ ѵ і - д н п ь п п о ш  ш і л і а ш  ѵ п ѵ  п э д ѵ і і ш п л и  д . і л  ж с т е ѵ р м ш г и -

Как об этом заявлялось ранее, свободно і и которое Советское Правительство пыта- і веского исследования. ІІо предварительно
г о  п т п «  ш л ѵ ѵ т т т т т А  т . п . .   I     _ і „  _Летящие воздушные шары Соединенных 

Штатов давно используются в целях про
гресса в области метеорологических иссле
дований. Советские утверждения относи
тельно опасности, которую создают такие 
шары для районов воздушного сообщения, 
являются дезориентирующими, так же как 
и советские утверждения относительно 
цели запуска шаров. Тысячи метеорологи
ческих шаров были запущены в Северном 
и Южном полушариях, не создав помех для 
воздушного транспорта или опасности для

- - - - - - - - - - - *       . . ( . и и . и ѵ и и ѵ і и и  м ш  і и  ѵ  н ѵ ѵ м ѵ д у и и и ы л .  л *  ѵ >  л  у  ѵ ,  д  1  V

ется использовать в своих- пропагандист-1 му мнению Правительства Соединенных 
ских целях. Возобновляя свою просьбу о ! Штатов, для осуществления этого предло- 
возвращении указанного оборудования, жеяия могли бы соответствующим образом 
Правительство Соединенных Штатов заяв-1 быть использованы средства Международ- 
ляет о своей готовности вернуть совет-; ной Метеорологической Организации», 
ское оборудование, попавшее в его распо-1 24  марта Первый заместитель Министра
ряжение. | иностранных дел СССР В. В. Кузнецов

,? . еІ” еННЫІк Ш т>тов| принял Временного Поверенного в дел»* твердо верит, что законная озабоченность; ‘ А
Советского Правительства по поводу за- в ' г ' на У°лмсли и вручил
пуска шаров Соединенными Штатами была емУ Н0ТУ Советского Правительства сле-
удовлетворена решением Правительства дующего содержания:

Нота Советского Правительства Правительству США
о т  2 4  м а р т а  1 9 5 6  г о д а

гих стран и будто советские воздушные«В связи с нотой Правительства США 
от 1 марта е. г., являющейся ответом на 
ноту Советского Правительства от 18 фев
раля по вопросу о запуске американских 
воздушных шаров в воздушное простран
ство СССР, Советское Правительство счи
тает необходимым заявить следующее.

В своих нотах от 4 и 18 февраля Со
ветское Правительство обратило внимание 
Правительства США на имевшее место в 
последнее время неоднократное нарушение 
территориальной неприкосновенности Со
ветского Союза в связи с запуском в воз
душное пространство. СССР американских 
воздушных шаров с подвешенными к ним 
грузами весом 650  килограммов, состоя
щими из аппаратуры, включающей авто
матически действующие фотокамеры для 
аэрофотосъемок местности, радиопередат
чики, радиоприемники и т. п. В нотах 
приводились проверенные данные, которые 
опровергают содержащиеся в нотах Пра
вительства США утверждения, будто аме
риканские шары, запускаемые в воздуш
ное пространство Советского Союза, пред
назначены для метеорологических иссле
дований и не создают опасности для воз
душного сообщения.

В своих нотах Советское Правительство 
настаивало на принятии Правительством 
США срочных и эффективных мер к недо-

шары летают над территорией США. 
Подобные утверждения не соответствуют

пущению нарушения неприкосновенности 
воздушного пространства СССР со стороны
США. ________________________ ___________

В ответной ноте от 1 марта Правитель- Действительности. Советские органы не'за- 
ство США повторяет утверждения, на н е -1 пускали и не запускают воздушных шаров 
состоятельность которых указывалось в в ВОЗДУШНО€ пространство США или ка- 
предыдущих нотах Советского Правитель- і вих-лиВ<) других стран, 
ства. Вместе с тем оно не приняло предло-' Поскольку, однако, в ноте США оодер- 
жения об организации выставок американ- і жатея иные, утверждения, то, может быть, 
ских шаров, выловленных в Советском было бы целесообразным, в интересах ис- 
Согозе, заявляя, будто такие выставки тины, устроить одновременный показ как 
преследовали бы пропагандистские ц ел и ,! американских воздушных шаров, вылов- 
хотя необоснованность такого рода заявле- ленных в Советском Союзе, так и «совет- 
ния очевидна. Однако предложение об ор- свих воздушных шаров», будто бы имею- 
ганизации выставок шаров имело своей Щихся в распоряжении Правительства 
целью вещественно доказать, что эти ша-1 США.
ры не имеют ничего общего с задачами Советское Правительство принимает 
метеорологических исследований и служат | вместе с тем к сведению содержащееся в 
совершенно иным целям. Из этого е л е - ! ноте США от 1 марта заявление ІІра- 
дует, что к обострению международной вительства США о том, что оно приняло 
обстановки может вести отнюдь не органи-; решение о прекращении запуска шаров, 
зация подобных выставок, а незаконные которые могли бы пролетать над совст-

К посещению С ССР  делегацией 
Государственного Собрания 

Венгерской Народной Республики
Во время пребывания в Венгерской На

родной Республике делегация Верховного 
Совета СССР передала от имени Верховно
го Совета СССР приглашение Государ
ственному Собранию Венгерской Народной 
Республики направить свою делегацию в 
Советский Союз.

Как сообщило Министерство иностран
ных дел Венгерской Народной Республи
ки, Государственное Собрание Венгрии 
единодушно приняло это приглашение.

Венгерская парламентская делегация 
предполагает прибыть в Советский Союз 
20 апреля с. г. (ТАСС).

действия американских властей, запускаю
щих воздушные шары в воздушное про
странство СССР и нарушающих тем самым 
территориальную неприкосновенность Со
ветского Союза.

В ноте Правительства США утверждает
ся, будто Советский Союз также запуска-

ской территорией.
Что касается других вопросов, затрону

тых в ноте США от 1 марта, то их можно 
было бы рассмотреть в обычном диплома
тическом порядке.

Москва, 24 марта 1956 года».
Г-н У. Уолмсли заявил, что он пере-

ст шары в воздушное пространств* дру- даст эту ноту своему правительству.

О путях повышения качества чая
Грузинский чай заслужил признание

советского потребителя и пользуется боль
шим спросом.

Директивы XX съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану предусматривают даль
нейший рост чайного хозяйства в нашей 
республике. Намечено довести в 1960 го
ду производство сортового чайного листа 
в Грузии до 165 тысяч тонн.

Многие колхозы и совхозы республики 
собирают до четырех-пяти тысяч кило
граммов чайного листа с гектара. Таких 
результатов еще не достигла ни одна из 
стран, с давних времен культивирующих 
чай. Однако качественные показатели у 
нас еще не соответствуют быстрому росту 
площадей и урожайности этой культуры. 
Перед специалистами, работающими в об
ласти чаеводства, и в первую очередь пе
ред технологами, стоит проблема реши
тельного повышения качества готового 
чая.

Какими путями можно добиться этого?

На качество влияют многочисленные 
факторы. Остановимся здесь на одном из 
них —  на неоднородности зеленого чай
ного листа, снижающей качество готовой 
продукции. Несмотря на все возможности 
добиться большей однородности листа, в 
этом отношении пока сделано мало.

Исследования показывают, что даже в 
массе первосортного зеленого листа из-за 
неодинакового развития побегов, несвое
временной уборки и нарушения правил
сбора встречается значительное количество 
огрубевших флешей с различными физи
ко-механическими показателями. Неодно
родным является п отдельно взятый іГо- 
бег: его верхняя часть бывает более неж
ной, чем нижняя. Один и тот же режим 
переработки неоднородной массы дает низ

кие качественные показатели, и никакие 
улучшения роллеров, сушилок и других 
машин не в состоянии при этом довести 
качество готового чая до необходимого 
уровня.

На основании многолетних наблюдений 
и данных изучения технологии переработ
ки чайного листа мы пришли к выводу, 
что недостаточно высокое качество гото
вого продукта является результатом не
дооценки раздельной переработки листа.

Проблема улучшения качества готового 
чая должна быть разрешена совместными 
усилиями технологов, агротехников и се
лекционеров.

Опираясь на учение Мичурина и его 
последователей, умело воздействуя на ра
стения, известный селекционер доктор 
сельскохозяйственных наук К. Е. Бахта- 
дзе вывела новые высокоурожайные чай
ные растения, которые обеспечивают соз
дание более однородных, полноценных, хо
рошо развитых побегов. Внедрение этих 
сортов является важным резервом повы
шения качества чая.

Для получения более однородного сырья 
агротехники должны значительно улуч
шить приемы обработки почвы, питание 
растений, подрезку чайных кустов, а так
же организовать своевременный и пра
вильный сбор листа.

Новейшие данные науки подтверждают, 
что однородность сырья оказывает решаю
щее влияние на качество чая.

Некоторые исследователи до последнего 
времени придерживались того мнения, что 
критерием для определения качества чая 
является количественное содержание в 
побегах кофеина и танина. Они считали, 
что стебельки, содержащие меньше кофеи
на и танина, ухудшают качество. Поэто

му от сборщиков требовали, чтобы длина
нежного стебелька от третьего листа 
сверху вниз не превышала одного санти
метра. Однако последними опытами доцен
та Хочолава и кандидата сельскохозяй
ственных наук Шавишвили полностью до
казана нецелесообразность ограничения 
длины нежной части стебельков в собран
ном чае. Установлено, что отдельно пере
работанные стебельки (без листьев), не
смотря на то, что в них действительно 
меньше кофеина и танина, дают высоко
качественный (особенно по аромату) го
товый продукт.

Высокое качество стебельков теряется
при совместной переработке их с листья
ми. Ни роллер, ни сушилки не могут до
водить одновременно, под одним режимом 
переработки, обе части неоднородной мас
сы —  нежную и менее нежную —  до 
требуемой кондиции.

Следовательно, для повышения качества 
чая либо надо добиться сбора наиболее од
нородных побегов, либо внедрения нового 
прогрессивного метода раздельной перера
ботки листа, предварительно отсортиро
ванного на несколько однородных фрак
ций.

На решение этой задачи сейчас необ
ходимо направить научную мысль работ
ников чайной промышленности. В первую 
очередь следует заняться еоздапием спе
циальных машин для лучшей сортировки 
собранного листа на несколько однород
ных фракций и внедрением нового про
грессивного способа раздельной переработ
ки отсортированных фракций.

Первые опыты по созданию машин, 
предназначенных для сортировки зеленого 
листа на несколько однородных групп,

Н а  с е с с и и  К о м и с с и и  О О Н  
п о  в о п р о с у  о  п о л о ж е н и и  

ж е н щ и н

ЖЕНЕВА, 25 марта. (ТАСС). Комис
сия ООН по вопросу о положении женщин 
закопчила обсуждение вопроса о доступе 
женщин к образованию.

На рассмотрение комиссии был предста
влен меморандум генерального секретаря 
ООП по этому вопросу. В ходе дебатов в 
комиссии многие ораторы напомнили так
же о фактах, собранных в докладе, под
готовленном докладчиком Комиссии ООН 
по вопросу о правах человека Ш. Аыму- 
пом (Ливан). В некоторых странах, и 
прежде всего в колониях, женщины до 
сих пор лишены возможности получить 
даже начальное образование. В Испании 
и Западной Германии учебные программы 
средних школ составлены таким образом, 
что ограничивают возможности всесторон
него и равноправного с мужчиной куль
турного развития женщин.

Дискуссия, разверпувнтаяся на сессии, 
подтвердила правильность фактов, при
веденных в докладе Аммупа. Из выступле
ний представителей Аргентины. Кубы. 
Доминиканской республики и ряда других 
стран следует, что в этих странах боль
шая часть женщин практически еще не 
имеет доступа к образованию.

Иначе обстоит дело там, где женщины 
пользуются полным равноправием с муж
чинами во всех областях политической, 
экономической и культурной жизни. Пред
ставители СССР, БССР, Польши и Югосла
вии рассказали на сессий о мерах, осуще
ствляемых правительствами их стран по 
практическому осуществлению права жен
щин на образование.

Члены компссии в своих выступлениях 
осудили дискриминацию женщин, еще осу
ществляемую в ряде стран. В единогласно 
принятой резолюции комиссия просит ге
нерального секретаря ООН сообщить ее 
мнение по вопросу о доступе женщин к 
образованию Подкомиссии ООН по предот
вращению дискриминации и по защите 
нацменьшинств. В резолюции содержится 
также предложение подготовить специаль
ный доклад по вопросу о дискриминации 
женщин в области образования.

Новый Д ом  культуры в колхозе села  
Д ж а п а р и д зе  Цмтелцкаройского района. 
Н а  с н и м к а х :  зрительный зад  н
наружный вид Д ом а культуры.

Фото В . Тархова.

Новое на консервных 
заводах Грузии

В системе Грузконсервтреста —  7 за
водов. Из них Батумский, Самтредский, 
Горийский и Кутаисский по своей техни
ческой оснащенности принадлежат к чи
слу лучших консервных предприятий 
страны и могут вырабатывать значитель
но больше продукции, чем сейчас.

Однако из-за систематической недо
грузки сырьем, мощности этих заводов 
используются далеко не полностью.

На мпогих предприятиях консервной 
промышленности Грузии крайне медленно 
осваиваются проектные мощности, плохо 
используется оборудование, значительны 
потери продукции.

В соответствии с производственники 
мощностями предприятий Грузконсервтре- 
ста, на 1956 год им запланирована выра
ботка 92  миллионов банок консервов. 
Если в прошлом на заводах треста ис
пользовалось в основном овощное и пло
довое сырье» то производственная про
грамма первого года шестой пятилетки 
включает также выработку значительного 
количества изделий из кукурузы, риса, 
сои, фасоли, мяса и других продуктов.

На Кутаисском и Горийском заводах ор
ганизуется производство мясорастительных 
консервов. Уже в первом квартале 1956 
года эти заводы должны выпустить свы
ше 10 миллионов банок новых видов про
дукции. Кутаисский завод будет выраба
тывать изделия из сои, кукурузную крупу 
с яблочным пюре; Горийский завод —  рис 
с яблочным пюре, кукурузную крупу с 
фруктовым пюре и рис с пюре из суше
ного чернослива. Кроме того, на Горий
ском заводе создается особая линия для 
выработки двух миллионов банок продук
ции для детей.

На предприятиях производятся большие 
работы, связанные с освоением выпуска 
изделий из кукурузы. В первом квартале 
1958  года на Батумском цитрусовом ком
бинате будет сдан в эксплуатацию спе
циальный цех по выработке кукурузных 
хлопьев и кукурузной крупы.

Намечено провести целый ряд меро
приятий для обеспечения заводов сырьем. 
Завезены гибридные семена сахарной и 
рисовой кукурузы, которые будут высея
ны в Самтредском, Кутаисском и других 
районах Западной Грузии. Значительно 
расширяются посевы зеленого горошка в 
Кутаисском и Цхалтубском районах. В 
1957 году намечается довести площади 
под зеленым горошком до 1 .000  гектаров, 
причем эта культура будет широко внед
рена также в Самтредском, Ванском, Абаш- 
ском и других районах.

Для увеличения сырьевых ресурсов 
предприятиям Грузконсервтреста даны за
дания организовать с текущего года сбор 
и заготовку джонджоли, экалы и других 
дикорастущих.

Известно, что соцветия джонджоли ис
пользовались до последнего времени лишь

для засолки в бочках и за пределы Гру
зи н ' не вывозились. После расфасовки 
джонджоли в консервных банках, эта про
дукция, благодаря своеобразному вкусу ■ 
аромату, найдет широкий спрос среди на
селения многих уголков страны.

В ближайшие дна-три года в Іеесхм- 
дзе будет пущен в эксплуатацию завод, 
рассчитанный на выпуск 500— 600 тони 
сушеного чернослива в год. Предприятие 
будет также выпускать один миллион ба
нок варенья.

Значительные работы проводятся по 
механизации Основных и вспомога
тельных процессов и модернизации обо
рудования предприятий. На Кутано* 
ском заводе, папример, реконструирует
ся Линия варки томатов, мощность ко
торой увеличивается в 1,5 раза.

Расширению сырьевых ресурсов пред
приятий будет содействовать и намечен
ная в текущем году передача в ведение 
Грузконсервтреста Варианского, Бретско- 
го и Еицнисского плодовых совхозов Сам- 
треста Министерства промышленности 
продовольственных товарцр Грузинской 
ССР. В этих совхозах выращивают луч
шие в Грузии сорта яблок, вывозимые в 
свежем виде в промышленные центры 
СССР.

Кроме консервных, трест имеет два пле- 
досушильпых завода— в Шиндиси и Ме- 
джврисхеви (Горийский район). На этих 
предприятиях установлено соответствую
щее оборудование, однако, работает оно в 
продолжение года не более двух-трех ме
сяцев. Между тем при наличии такого 
оборудования, на этих заводах, особепно 
на Шиндисском, можно при сравнитель
но незначительных затратах резко увели
чить выработку сушеных плодов и ово
щей, а также организовать выпуск пюре, 
повидла, фруктовых соков и другой про
дукции.

Наряду с выпуском утвержденного но 
плану ассортимента изделий, предприятия 
Грузкопсервтреста могли бы значительно 
расширить выработку новых видов продук
ции за счет выпуска обедепных блюд в 
консервных банках. Особый интерес пред
ставили бы национальные блюда: харчо, 
сациви, хаши, чахохбили и другие. Груз- 
коисервтрест дал задание Кутаисскому, 
Горийскому и другим заводам приступить 
в текущем году к изготовлению образцов 
этих и других новых видов продукции. 
После их дегустации и утверждения стан
дартов должно быть широко организовано 
внедрение в производство лучших видов 
новых консервов.

Все это позволит полностью загрузить 
заводы, лучше использовать их мощности, 
дать стране больше разнообразной высо
кокачественной продукции.

Р. ЧО ЧИ ЕВ, 
начальник отдела заготовок Груз
консервтреста.

дали положительные результаты. Успеш
ное завершение этой работы является де
лом большой важности.

Для облегчения работы чаеуборочных 
машин и сбора более однородного сырья 
серьезное значение имеют подрезка чай
ных шпалер и тщательное удаление с 
поверхности куста срезанного материала. 
Срезанная и не убранная масса образует 
слой, препятствующий аэрации куста и 
образованию побегов. Она является очагом 
возникновения вредителей чая.

Для сбора подрезанной массы имеются 
модифицированные чаеуборочные машины 
с воздушным подсосом. Собранный таким 
образом материал вполне пригоден для пе
реработки на кофеин.

Не затрагивая некоторых спорных во
просов, связанных с агроправилами сбора 
чая, следует остановиться лишь на следу
ющем: целесообразно ли вести одновре
менно сбор двулистных, трехлистных, 
четырехлистных флешей и однолистных 
глушков, если нет возможности их сор
тировать? Такой одновременный сбор (за 
исключением четырехлистных флешей) 
агроправила допускают. Однако некоторые 
специалисты считают наиболее целесооб
разным производить сбор лишь двулист
ных побегов и однолистных глутпков. Сто
ронники ведения такого сбора, игнорируя 
роль раздельной переработки, пытаются 
подкрепить свои позиции опытами, под
тверждающими, что при сборе двулистных 
побегов качество чая значительно повы
шается. Но ведь нельзя же отрицать того, 
что при таком способе сбора урожайность 
чайных плантаций уменьшается чуть ли

не на 40 продентов. Ясно, что, несмотря 
на заметное улучшение качества готового 
чая, переход на такой способ сбора не 
целесообразен.

Каким же путем повысить качество чая, 
не снижая при этом урожайность чайно
го листа? Мы считаем, что наиболее це
лесообразно было бы вести одновремен
ный сбор двулистных и трехлистных фле
шей с последующей их сортировкой на од
нородные фракции. Следует отметить, что 
при двулистном способе сбора качество 
продукции улучшается не только в ре
зультате того, что двулистные побеги со
держат больше танина и кофеина, чем 
трехлистные нежные флеши, но и пото
му, что они более однородны. При высо
кой однородности материала можно даже 
при существующем оборудовании полу
чить продукцию более высокого качества. 
Трехлистные побеги по своим физико-ме
ханическим свойства* отличаются от 
двулистных: их клетки труднее разру
шаются, менее подчиняются установлен
ному для двулистных флешей режиму ра
боты по сушке и скручиванию. Поэтому 
при их совместной переработке достигнуть 
необходимой кондиционной обработки обе
их частей, т. е. нежйой я менее нежпой, 
невозможно. Отсюда и относительно низ
кое качество продукции. Все это лишний 
раз подтверждает необходимость практи
ковать раздельную систему переработки 
чайного листа. Исследования подтверж
дают полную целесообразность сбора трех-

листных и даже четырехлистных флетеі 
одновременно и совместно с двулистными 
но затем их следует отсортировывать ма 
шинами на две группы для раздельно: 
переработки. Если же такой возможное? 
нет, следует провести опыты по сбор 
однородных (исключительно трехлистных 
флешей. При этом отпадает необходимое 
в предварительной сортировке собранно: 
массы, повысится качество готового ча* 
а  урожайность листа не уменьшится.

Нельзя не отметить, что существую 
щая система оплаты труда сборщиво 
приводит х  нарушению основного прин 
ципа личной заинтересованности в новы 
ш етга  качественных показателей. Собран 
пый чай с содержанием огрубевших побе 
гов в количестве от 1 до 8 процентов дл 
первого сорта и от 8 до 15 процентов дл 
второго сорта оплачивается одинаково. Эт 
одна из причин того, что собранный ма 
тс риал часто бывает неоднородным и н 
вполне доброкачественным. Для ликвида 
ции этого ненормального положения еле 
довало бы ввести новый порядок оплат? 
труда сборщиков, учитывающий качеств 
собранного листа. Это позволит ликвиди 
ровать уравниловку в работе и повысит 
заинтересованность колхозников и рабо 
чих совхозов в сборе однородного листа 
минимальным содержанием огрубевши: 
листьев.

Д оцент Ш. К Е Р Е С Е Л И Д ЗЕ , 
кандидат технических наук.



Пребывание в Пакистане Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояна

Третья к он ф ер ен ц и я  СЕПГ

КАРАЧИ, 24 марта. (ТАСС). Сегодня 
утром специальный представитель Совет
ского правительства Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян был принят президентом 
Исламской Республики Пакистан Искан
дером Мирзой и имел с ним беседу, про
должавшуюся более часа. Беседа прохо
дила в теплой і  непринужденной обста
новке.

А. И. Микояна сопровождали Предсе
датель Президиума Верховного Совета Уз
бекской ССР Ш. Р. Рашидов, посол СССР 
в Пакистане И. Ф. Шпедько и советник 
посольства М. М. Волков.

Затем А. И. Микоян посетил премьер- 
министра Исламской Республики Паки
стан Мохаммеда Али. Во время встречи 
А. И. Микояна с Мохаммедом Али, кото
рая продолжалась полтора часа, состоял
ся откровенный и полезный обмен мне
ниями по интересующим стороны вопро
сам. Беседа протекала в дружественной 
атмосфере, в обстановке взаимопонима
ния. На беседе присутствовали посол 
СССР в Пакистане П. Ф. Шпедько и се
кретарь министерства иностранных дел 
Пакистана Бэйг.

Во второй половине дня А. И. Микоян 
имел встречи е министром иностранных 
дел П акистана Хамид-ул-Хаком Чоудхури 
и министром промышленности и торгов
ли Рахимтула. В ходе беседы были, в 
частности, затронуты вопросы, касаю
щиеся экономических связей и торговых 
отношений между Пакистаном и Совет
ским Союзом. На беседе присутствова
ли: посол СССР в Пакистане И. Ф. 
Шпедько, заместитель начальника Глав
ного управления по делам экономических 
связей П. А. Малетнн, начальник управ
ления Министерства внешней торговли 
СССР В. Б. Спандарьян ж торговый со
ветник при посольстве СССР в Пакиста
не В. А. Владимирский.

КАРАЧИ, 25 марта. (ТАСС). Сегодня в

10 часов утра специальный представи
тель Советского правительства Первый 
Заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР А/ И. Микоян посетил спике
ра Национального собрания Пакистана
Абдул Вахаб-хана к имел с ним беседу.
На беседе присутствовали Председатель 
Президиума Верховного Совета Узбекской 
ССР Ш. Р. Рашидов, заместитель спике
ра Национального собрания Пакистана
Е. К. Гиббон, а также ответственные се
кретари Национального собрания Паки
стана. Товарищи А. И. Микоян и Ш. Р. 
Рашидов передали спикеру Национального 
собрания Пакистана Абдул Вахаб-хану 
приглашение Председателя Совета Союза 
Верховного Совета СССР А. П. Волкова и 
Председателя Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР В. Т. Лациса
парламентской делегации Пакистана по
сетить Советский Союз.

Абдул Вахаб-хан поблагодарил за при
глашение и заявил, что пакистанская 
парламентская делегация с удоволь
ствием примет это приглашение и посе
тит Советский Союз с целью ознакомле
ния с деятельностью Верховного Совета 
СССР и жизнью народов Советского Сою
за. Абдул Вахаб-хан, говоря о полезности 
обмена парламентскими делегациями,

подчеркнул, что народ Пакистана при
ветствует дружественные чувства наро
дов Советского Союза к Пакистану и 
такж е желает жить в дружбе с совет
ским народом.

Абдул Вахаб-хан подарил товарищам
А. И. Микояну и Ш. Р. Рашидову тек
сты новой Конституции Пакистана с 
личным автографом.

После посещения спикера Националь
ного собрания Пакистана А. И. Микоян 
и Ш. Р. Рашидов нанесли визит видной 
общественной деятельнице Пакистана, се
стре первого генерал-губернатора Паки
стана Мохаммеда Али Джинны —  Фати
ме Джинне. В ходе беседы Фатима Джин
на просила А. И. Микояна передать 
привет и наилучшие пожелания женщи
нам Советского Союза и, обращаясь к 
Ш. Р. Рашидову, попросила его передать 
такж е привет женщинам Узбекской Со
ветской Социалистической Республики.

КАРАЧИ, 25 марта. (ТАСС). Ниже 
приводится полный текст приглашения 
пакистанской парламентской делегации 
посетить Советский Союз, передапный 
сегодня Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров СССР А. И. Ми
кояном спикеру Учредительного собра
ния Пакистана Абдул Вахаб-хану:

і БЕРЛИН; “24  марта. (ТАСС). Сегодня в 
Берлине в обстановке большого политиче
ского подъема открылась третья конферен
ция Социалистической единой партии Гер
мании.

Делегаты и гости горячо приветствуют 
занявших места в президиуме конференции 
президента Германской Демократической 
Республики Вильгельма Пика, премьер- 
министра Отто Гротеволя, первого секрета
ря ЦК СЕІІГ Вальтера Ульбрихта, членов 
и кандидатов Политбюро ЦК СЕПГ, пред
ставителей КПГ во главе с Максом Рей
маном, & также делегации Коммунистиче
ской партии Китая, Польской объединён
ной рабочей партии. Коммунистической 
партии Чехословакии, Венгерской партии 
трудящихся, Румынской рабочей партии, 
Коммунистической партии Болгарии, Тру
довой партии Кореи, Албанской партии 
труда, Монгольской народно-революциой- 
ной партии, коммунистических партий 
Франции, Испании, Швеции, Голландии,

Его Превосходительству г-ну  А Б Д У Л  В А Х А Б -Х А Н У  
П редседат елю  Учредительного собрания И сла м ско й  

Р есп уб ли ки  П акист ан
Имея в виду желание содействовать 

развитию и укреплению дружественных 
отношений между народами СССР и Ис
ламской Республики Пакистан, Верхов
ный Совет Союза Советских Социалисти
ческих Республик имеет честь пригла
сить делегацию членов Учредительного 
собрания Исламской Республики Паки
стан и лично Вас, г-н  председатель, по
сетить Советский Союз. Верховный Совет 
СССР выражает надежду, что такая по

ездка членов Учредительного собрания 
поможет благородным целям укрепления 
мира во всем мире. Мы были бы весьма 
благодарны за уведомление относительно 
возможного приемлемого срока приезда 
вашей делегации в Советский Союз.

П редседатель Совета С ою за Верхов
ного Совета СССР А. ВО Л КО В

П редседатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР

В. Л А Ц И С .

Пребывание в Англии делегации 
советских энергетиков

ЛОНДОН, 24 жарта. (ТАОС). Находя
щ аяся в Англии делегация советских энер
гетиков, возглавляемая заместителем Пред
седателя Совета Министров СССР, мини
стром электростанций Г. М. Маленковым, 
сегодня осмотрела электростанцию в городе 
Боулд (Ланкашир).

Советскую делегацию сопровождал пред
седатель Центрального энергетического 
управления лорд Ситрин. Гостей встречали 
начальник энергетического управления 
северо-западных районов Англии А. Р.

Купер, начальник электростанции Р. Тисл- 
тон и другие официальные лица. Особенно
стью электростанции является то, что она 
расположена поблизости от шахты, кото
рая непосредственно снабжает эту стан
цию топливом.

Во второй половине дня члены совет
ской делегации побывали на ипподроме в 
Эйнтри (близ Ливерпуля) на традицион
ных скачках, которые являются одним из 
крупных событий в спортивной жизни 
Англии.

Статья генерального секретаря Коммунистической партии 
Индии Гхоша о XX съезде КПСС

ДЕЛИ, 25  марта. (ТАСС). В газете 
«Нью эйдж» опубликована статья гене
рального секретаря Коммунистической
партии Индии Аджоя Гхоша, посвященная 
XX съезду КПСС.

«Влияние XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза на весь мир, —  
говорится в статье, —  колоссально и бес
прецедентно. Друзья социализма, мира ■ 
прогресса приветствовали съезд м занима
ются его серьезным изучением и популя
ризацией его основных документов. Про
тивники социализма проявили очень боль- 
рой  интерес к съезду и были вынуждены 
считаться с ним, как с чрезвычайно важ 
ным международным событием».

Гхош далее анализирует исторические 
изменения, происшедшие после войны: 
образование мирового лагеря социализма и 
развал колониальной системы, появление 
на мировой арене независимых стран Азии 
и укрепление сил мира.

«Все эти факты, —  пишет он,— прида
ли XX съезду КПСС колоссальный смысл 
и значение. Он был поистине съездом 
победоносного продвижения мирового со
циализма и мира»;

Отмечая успехи Советского Союза в об
ласти экономики, Гхош продолжает: 
Сейчас социализм не только продемонстри
ровал свое превосходство на деле, но т ак 
же открыл путь к такому будущему, о ко
тором не могут и мечтать руководители 
капиталистического мира.

Гхош далее пишет: «Смелые выводы,
сделанные по таким основным вопросам, 
как мирное сосуществование, возможность 
предотвращения войн в нашу эпоху и 
формы перехода к социализму в различных

политический рас- 
в демократических

странах, являются прямым результатом 
этого хода событий и творческого развития 
марксизма-ленинизма.

Данное съездом толкование вопроса о 
переходе к  социализму повсюду будет зна
чительной помощью для коммунистов, 
стремящихся сгладить 
кол в рабочем классе, 
массах и обеспечить и укрепить их един
ство.

В таких важнейших вопросах, как за
щита мира, национальной свободы и де
мократии, вполне возможно наладить кон
такты, выработать методы сближения и 
сотрудничества между коммунистами и 
другими силами, которые, может быть, 
придерживаются иных взглядов по вопро
су о переходе к социализму. Это в особен
ности относится к контактам с социал-де
мократическими силами».

Выдающейся чертой XX съезда КПСС, 
пишет далее Гхош, была его решительная 
критика культа личности, как явления 
чуждого марксизму и ленинизму.

«Решения XX съезда КПСС, —  указы
вает Гхош, —  дают мировому коммуни
стическому движению мощное оружие 
для того, чтобы укрепить это движение, 
нанести поражение угрозе войны, убедить 
большинство людей в правильности идей 
социализма, объединить рабочий класс и 
трудящихся, отказаться от догматизма и 
доктринерства и таким образом укрепить 
борьбу за свободу, демократию и социаль
ную перестройку».

Гхош отмечает, что решения XX съезда 
КПСС еще больше укрепят Советский Союз 
как мощный бастио^ социализма, укрепят 
единство коммунистических партий и узы 
пролетарского интернационализма.

Выступление Пино в Национальное собрапнн Фрапцин
ПАРИЖ, 24  марта. (ТАСС). Отвечая на 

запрос делегата Мориса Шумана (члена 
партии МРІІ), министр иностранных дел 
Франции Кристиан Пино сделал вчера ве
чером в Национальном собрании заявле
ние по внешнеполитическим проблемам.

Заявив о том, что французское прави
тельство сохраняет верность своим союзам 
и «атлантической солидарности», Пино 
сказал: «Однако эта верность не исклю
чает откровенности...»

Характеризуя нынешнюю международ
ную обстановку, Пино подчеркнул, что 
«было бы нереалистично отрицать изме
нения, происшедшие в мире за последние 
месяцы».

«Итак,—  продолжал Пино,—  вопрос за
ключается в следующем: должна ли наша 
политика учиты вать эти изменения и не 
состоит ли наш дрлг в том, чтобы обра
тить внимание наших союзников на не
обходимость своевременного рассмотрения 
связанных с этим проблем, —  в частно
сти. того, что касается отношений между 
Востоком и Западом».

Далее Пино заявил: «Я не соглашусь с 
тем, чтобы оспаривалось право Франции 
высказывать собственное мнение и прово
дить мероприятия, которые она считает 
своевременными. По мнепию правитель
ства, солидарность не означает ни мол
чания, ни пассивности. Страна, которая 
отказалась бы от права иметь собственные 
идеи, не заслуживала бы названия вели
кой державы».

Пино подчеркнул, что особое внимание 
в международных отношениях необходимо 
уделять не военным, а экономическим 
проблемам. Он заявил, что французское 
правительство выступает за развитие эко
номических и культурных связей между 
различными странами.

Затем Пино коснулся своих недавних 
переговоров с премьер-министром Индии 
Неру в Дели и премьер-министром Егип
та Насером в Каире.

После рассмотрения некоторых других 
вопросов Национальное собрание было рас
пущено на пасхальные каникулы, кото
рые продлятся до 17 апреля.

Подписание соглашения
о регулярном воздушном сообщении

между СССР и Афганистаном
КАБУЛ, 26 марта. (ТАСС). В результате 

успешно закончившихся переговоров меж
ду правительственными делегациями СССР 
и Афганистана, протекавших в обстановке 
дружбы и взаимопонимания, 24 марта в 
Кабуле подписано советско-афганское 
соглашение об установлении регулярного 
воздушного сообщения между СССР и Аф
ганистаном.

Соглашение, в основу которого положен 
принцип взаимности и соблюдения интере
сов обеих стран, подписали по уполномо
чию правительства СССР глава делегации
Н. А. Захаров, по уполномочию правитель
ства Афганистана глава делегации Абдул 
Хан Азиз. При подписании соглашения 
присутствовали с советской стороны посол 
СССР в Афганистане М. В. Дегтярь, чле
ны советской делегации, ответственные 
сотрудники посольства; с афганской 
стороны —  первый заместитель министра 
инострапных дел Мухаммед Хашим Мей- 
вандвал, члены делегации, ответственные 
сотрудники МИД Афганистана.

П е р е д а ч а  п р е з и д е н т у  Б и р м ы  
л е г к о в о г о  а в т о м о б и л я  

„ З И С - 110*
РАНГУН, 26  марта. (ТАСС). Вчера 

здесь состоялась передача президенту Бир
мы Ба У легкового автомобиля «ЗИС- 
110» , подаренного президенту Советским 
правительством во время пребывания пре
мьер-министра Бирмы У Ну в Советском 
Союзе. Принимая подарок, президент Ба У 
заявил, что он расценивает этот подарок 
как выражение духа дружбы между двумя 
странами.

Предстоящее открытие пароходного 
сообщения меж ду СССР и Индией
ДЕЛИ, 24 нарта. (ТАСС). По сообще

ниям печати, выступая вчера в Народ
ной палате, министр путей сообщения 
Индии Шастри сообщил- о предстоящем 
подписании соглашения об открытии п а
роходного сообщения между Индией и 
Советским Союзом в целях развития тор
говли^ между двумя странами. На паро
ходной линии между портами Индии и 
Советского Союза будет курсировать свы
ше 10 советских и индийских судов.

Выезд японского представителя 
Мацумото в Токио

ЛОНДОН, 23 марта. (ТАСС). Из автори
тетных источников стало известно, что 
уполномоченный Японии на переговорах в 
Лондоне о нормализации советско-япон
ских отношений Мацумото предложил сде
лать временно перерыв в переговорах в 
связи с тем, что, по указанию своего пра
вительства, он должен выехать в Токио 
для доклада и получения инструкций о 
дальнейшем ведении переговоров.

Сообщают, что Мацумото выразил н а
мерение возвратиться в Лондон для про
должения переговоров как можно скорее.

США отказались удовлетворить
просьбу Японии не проводить

испытания ядерного оружия
в районе Тихого океана

ВАШИНГТОН, 24 марта. (ТАСС). Вчера 
государственный департамент США опуб
ликовал текст ответной ноты Соединен
ных Штатов Японии. В ноте содержится 
отказ удовлетворить просьбу Японии об 
отмене намеченных на весну испытаний 
американского атомного и водородного ору
жия в районе Тихого океана. Соединенные 
Штаты мотивируют свой отказ тем, что 
эти испытания якобы «жизненно важны» 
для обороны США.

Норвегии, Дании, Швейцарии, Израиля 
и др.

От имени ПК СЕПГ третью конференцию 
Социалистической единой партии Германии 
открыл первый секретарь ЦК СЕПГ Валь
тер Ульбрихт. Он тепло приветствовал 
прибывших на конференцию представите
лей. братских коммунистических и рабо
чих партий, гостей из Западной Германии 
и делегатов конференции.

По предложению Вальтера Ульбрихта 
делегаты съезда почтили вставанием и 
минутой молчания память недавно скон
чавшегося великого сына польского наро
да Болеслава Берута.

Затем под бурные аплодисменты делега
тов и гостей Вальтер Ульбрихт огласил 
приветствие Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
третьей конференции Социалистической 
единой партии Германии. В приветствии 
говорится:

« I I I  п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и  с о ц и а л и с т и ч е с к о й  е д и н о й

П А РТ И И  Г Е Р М А Н И И

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет горя
чий привет III партийной конференции Социалистической единой партии Германии.

Желаем Социалистической единой партии Германии новых успехов в строитель
стве социализма в Германской Демократической Республике, в борьбе за укрепле
ние мирной экономики ГДР и повышение жизненного уровня трудящихся масс, за 
единство германского рабочего класса и воссоединение Германии в условиях, обес
печивающих мир и безопасность в Европе.

Да здравствует мпр и дружба между советским и германским народами!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза*.

Затем конференция единодушно изби
рает секретариат, мандатную комиссию, 
комиссию для разработки директив второго 
пятилетнего плана Германской Демокра
тической Республики, комиссию по вы
работке мероприятий, направленных на 
дальнейшее развитие демократии в ГДР.

Конференция единогласно утвердила сле
дующую повестку дня:

1. Доклад первого секретаря ЦК СЕПГ 
Вальтера Ульбрихта —  «Второй пятилет
ний план и строительство социализма в 
Германской Демократической Республике».

2. Доклад премьер-министра Германской 
Демократической Республики и члена 
Политбюро ЦК СЕПГ Отто Гротеволя —  
«Роль рабоче-крестьянской власти в 
Германской Демократической Республике».

Слово для доклада по первому вопросу 
председательствующий Отто Гротеволь 
предоставил первому секретарю Централь
ного Комитета Социалистической единой 
партии Германии Вальтеру Ульбрихту.

БЕРЛИН, 26 марта. (ТАСС). Вчера па 
третьей конференции Социалистической 
единой партии Германии продолжалось 
обсуждение доклада первого секретаря ЦК 
СЕІІГ Вальтера Ульбрихта. Выступавшие 
делегаты обсуждали различные вопросы 
партийной, государственной, экономиче
ской и культурной жпзни ГДР, отмечали 
успехи и вскрывали недостатки в работе, 
вносили конкретные предложения, направ
ленные на дальнейшее укрепление полити
ческой и экономической мощи ГДР.

Вчерашнее утреннее заседание конферен
ции проходило под председательством чле
на Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матерна. Перед 
началом прений председательствующий 
сообщил делегатам о многочисленных при
ветствиях, поступивших в адрес конфе
ренции от государственных учреждений, 
демократических партий и массовых орга
низаций республики. Затем Матерн зачи
тал приветствие от Центрального Комитета 
Союза коммунистов Югославии, подписан
ное Иосипом Броз-Тито.

Затем слово для выступления предо
ставляется заместителю премьер-министра 
ГДР, члену ЦК СЕІІГ Ф. Зельбману. Его 
речь была посвящена успехам, достигну
тым промышленностью ГДР за годы пер
вой пятилетки, и задачам в области про
мышленного развития во время второй пя
тилетки.

После этого слово для приветствия пре
доставляется члену Политбюро ЦК Комму
нистической партии Китая Кан Шэну, ко
торый передал третьей конференции СЕПГ 
сердечный привет и пожелания успехов 
в работе.

Слово предоставляется заместителю 
премьер-министра ГДР, члену Политбюро 
ЦК СЕПГ Г. Рау, который посвятил свое 
выступление развитию внешней торговли 
ГДР, задачам различных отраслей промыш
ленности и в особенности тех отраслей, ко
торые работают на экспорт. Рау подчерк
нул, что, несмотря на попытки империа
листов принудить другие страны не уста

навливать отношения с ГДР, международ
ный авторитет Германской Демократиче
ской Республики растет и крепнет.

Он отметил, что в капиталистических 
странах Европы, и в частности в Западной 
Германии, растет движение за отказ от 
старой политики американского эмбарго, 
политики холодной войны.

В заключение Г. Рау подчеркнул боль
шое международное значение XX съезда 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

Выступивший затем член ЦК Коммуни
стической партии Франции Пьер Виллон 
передал сердечный привет третьей конфе
ренции СЕПГ от Коммунистической пар
тии и трудящихся Франции.

Председательствующий сообщил, что в 
адрес третьей конференции поступили при - 
ветствия от коммунистических партий 
Англии, Японии, Австрии, от ЦК партии 

і  трудящихся Вьетнама. Затем третью кон- 
і ференцию СЕПГ приветствовала делегация 
! работников промышленности ГДР.

С большим вниманием делегаты конфе
ренции выслушали члена Политбюро и се
кретаря ПК СЕПГ К. ПІирдевана. Ширде- 

! ван остановился на больших успехах, до
стигнутых Германской Демократической 
Республикой в деле государственного, 

I экономического и культурного строитель- 
і с .ва . При этом он подчеркнул руководя

щую роль СЕІІГ, которая основывает свою 
работу на всепобеждающем учении 
Маркса —  Энгельса —  Ленина и которая 
сплотила вокруг себя широкие массы тру
дящегося населения.

Говоря о большом международном значе
нии XX съезда КПСС, ІІІирдеван в особен
ности подчеркнул принятые съездом поло
жения о возможности мирного сосущество
вания между различными системами и воз
можности предотвращения войны, о фор
мах перехода от капитализма к социализ
му, о расширении сотрудничества между 
коммунистическими и социалистическими 
партиями.

В заключение К. Шпрдеван остановился 
на некоторых организационных задачах, 
стоящих перед СЕПГ в деле выполнения 
второго* пятилетнего плана, а также па 
вопросе о росте партии за счет принятия 
новых членов из числа рабочих.

Со словами горячего приветствия к тре
тьей конференции СЕПГ обратился член 
Политбюро Центрального Комитета Поль
ской объединенной рабочей партии Р. Зам- 
бровский.

В прениях выступили также дирек
тор химического комбината «Лейна-вер- 
ке» В. Ширмер, директор текстильной 
фабрики «Гарнфередлунгс-верке» Агнес 
Штейнке, председатель сельскохозяйствен
ного производственного кооператива общи
ны Клейнвиршлебен К. Браун, первый се
кретарь окружного комитета СЕПГ Ней- 
бранденбург М. Штефен, беспартийный, 
профессор института растениеводства Обер- 
дорф, присутствующий на конференции в 
качестве гостя, и другие.

СОСТЯЗАНИЯ С И Л ЬН ЕЙ Ш И Х  
Л ЕГКО АТЛ ЕТО В «Д И Н А М О »

В течение трех дней на тбилисском 
стадионе «Динамо» проходили всесоюз
ные соревнования на личное первенство 
общества «Динамо» по легкой атлетике.

Состязания начались забегами на 100 
метров. Лучший результат— 12 секунд по
казала свердловчанка Г. Резникова, она 
же была первой и на дистанции 200 
метров. Среди мужчин в беге на 100 
метров первое место занял москвич
В. Базиков. Успешно выступал в беге на 
110 метров с барьерами представитель 
Грузии М. Тугугаи, завоевавший звание 
чемпиона общества.

Победителями соревнования в прыж
ках стали рекордсмены страны Л. Гри
горьев (Ленинград) —  длина и Л. Щерба
ков (Москва) —  тройной прыжок. Два пер
вых места —  в метании диска и толкании 
ядра занял эстонец X. Хейнасте. Звание 
чемпиона среди женщин в метании диска 
завоевала мировая рекордсменка Н. Дум- 
бадзе, в толкании ядра —  А. Андреева 
(Москва). В наиболее трудном виде легкой 
атлетики —  пятиборье победителями вы
шли среди женщии С. Бурдуленко (Украи
на), среди мужчин —  У. Палу (Эстония).

НА П ЕРВЕН С ТВО  ГРУ ЗИ И  
ПО ШАХМАТАМ

В день доигрывания партия Буслаев—• 
ПІишов на 81-м ходу закончилась вничью. 
Благидзе выиграл у Мачавариани и про
играл Гургенидзе. Гиоргадзе выиграл у 
Гаприндашвили и Демурия у Элбакидзе. 
Встречи Калатозишвили —  Гершкович, 
ЭдбакидЗе —  Гаприндашвили закончились 
вничью.

В четырнадцатом туре Буслаев выиг
рал у Мачавариани, Гершкович у Звиада- 
дзе, Сорокин у Демурия, Элбакидзе у Га- 
сиева и Калатозишвили у Гугунава.

Партии Гургенидзе —  Разовский, Гиор
гадзе —  Герсамия закончились вничью.

В пятнадцатом туре встреча Буслаева 
с Гургенидзе закончилась вничью. С та
ким же результатом закончились партии 
Благидзе— Гасиев, Элбакидзе— Герсамия,
Какиашвили —  Мачавариани и Звиада- 
дзе —  Калатозишвили.

Гиоргадзе выиграл у Гершковича, Со
рокин —  у Гаприндашвили, Демурия —  
у Разовского и Шишов —  у Гугунава.

В день доигрывания Шишов выиграл 
у Какиашвили и свел вничью партию с 
Газовским.

После 15 туров положение участников 
следующее: Шишов и Буслаев набрали 
по 1 2 Ѵг очков, у Гургенидзе —  П '/ з  оч
ков, Гиоргадзе имеет 10'/* очков, у Ка- 
латозипівили и Благидзе— но Э'/г очков и 
у Сорокина —  9 очков.

ПАМ ЯТНИК А Л Е К С А Н Д Р У  АЛЕХИНУ  
В П А РИ Ж Е

ПАРИЖ, 25 марта (ТАСС). Сегодня, в 
связи с десятилетием оо дня смерти вы
дающегося русского шахматиста Алексан
дра Алехина, в Париже на кладбище Мон
парнас состоялось открытие памятника на 
его могиле.

ІІа торжественной церемонии открытия 
памятника присутствовали посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов, президент 
Международной шахматной федерации 
Ф. Рогард (Ш веция), делегация советских 
шахматистов во главе с вице-президентом 
Международной шахматной федерации 
гроссмейстером В. Рагозиным, президент 
Французской шахматной федерации 
М. Берман, многочисленные представители 
общественности и родственники покойно
го. С речами, посвященными памяти гени
ального русского шахматиста, выступили 
Ф. Рогард, В. Рагозин и М. Берман. К под
ножию памятника были возложены венки 
от советских шахматистов, от Междуна
родной шахматной федерации, Француз
ской шахматной федерации и других орга
низаций.

----- о
ПИСЬМ О В РЕ Д А К Ц И Ю

Разрешите через газету «Заря Востокаі 
принести глубокую благодарность орга
низациям и отдельным лицам, выразив
шим соболезнование по поводу кончит, 
члена-корреспондента Академии наук Гру
зинской ССР профессора М. А. Мосткова

Семья М осТковых.

Р е д а к т о р  И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

С ЕГО Д Н Я  В ТЕАТРАХ

Театр оперы и б ал ета  имени 3 .  П алиаш вили —
«Евгений О негин» (в  12 ч. д н я . Во врем я ан тр ак 
т а  в красном  фойе театр а  состоится встреча
ш кольн иков  с арти стам и ); 1) « И о л ан та» , 2) К он
церт — Н . К. П ечковский (в  8 ч веч .); театр  
имени Ш . Руставели — « Р асс к аз  нищ его» (в 
12 ч. д н я  и в 8 ч. в еч .); театр  имени К. М ар
д ж ани ш вили  — «Что скаж ут лю ди* (в  8 ч. веч.,
п р ем ьер а ); театр  имени А. Гри боедова — «П ер
в а я  весна» (в  12 ч. д н я  и в 8  ч. в еч .) ; театр  муз- 
комедии имени В. А баш идзе — «В ольны й ветер» 
(в  12 ч. д н я ); «Л ю бим ая плем ян ница»  (в  8 ч. 
в еч .); грузинский ТЮ З — «Н ац ар к еки я*  (в
12 ч. дня, аб . № 32); «Хромой м ельник» (в 
6 ч. веч., аб . № 47); русский ТЮ З — « Н ац ар 
кекия» (в  11 ч. утра и в  6 ч. в еч .) ; грузинский 
кукольны й театр  — «П риклю чения Буратнно* 
(в  11 ч. у тр а ), «Н атврис твал и »  (в  3 ч. д н я ) .

СЕГО Д Н Я НА Э К Р А Н А Х .

В ки нотеатра* ; имени Р уставел и , «О ктябрь», 
«Т билиси», «И саяи » , в клубах : им ен а Вороши
л о в а , имени П леханова—«Зелены е огни »; «Ами- 
р ан и » , «С партак» — «П утеш ествие по А ргенти
н е» ; «К ом сом олец » , «К олхида» , в парке имени 
К ирова, в Д ом е оф ицеров, в сад у  К ом м унаров — 
« Д ело  Р у м ян ц ева» ; имени 2в ком иссаров , «Д и
д у б е» , в Д ом е культуры  имени Горького — 
«Я  и моя ж ен а » ; «К олхозн ик» , в клубе имени 
Д зер ж и н ско го  — «У траченные гр езы » .

И ЗВЕ Щ Е Н И Я
28 марта, в 8 час. вечера, в здании  

Грузинского филиала ИМ ЭЛС при Ц К  
КПСС (проспект Руставели, 29) состоится  
городское совещ ание руководителей агит
коллективов.

* * *
27 марта, в 8 час. вечера, в лектории 

при ТК КП Грузии (ул. Л енина, 35) со 
стоится семинар по вопросам экономики 
социалистических промышленных пред
приятий. Семинар проводит профессор  
Д . М ш вениерадзе.

* * *
Там ж е, в 8 час. вечера, состоится сем и

нар по конкретной экономике для пар
тийных работников.

В М Е Н Д Е Л Е Е В С К О М  О БЩ ЕСТВЕ  
29 марта, в 8 час. вечера, в химиче

ской аудитории Тбилисского государствен
ного университета состоится общ ее собр а
ние Грузинского отделения Всесою зного  
химического общ ества имени Д . И . М ен
делеева.

Гр. ТА РА Л А Ш В И Л И  Ш ал в а  А лексеевич,
прож иваю щ ий по переулку  П росвещ ения, 8, 
возбуж дает д ел о  о  р азводе с гр. БУ Л А ВЧИ К- 
ТА РА Л А Ш В И Л И  Т ам арой  П авловной, п рож и
ваю щ ей по  2-му Д идубий ском у переул- 
гу , ІЭ-б. Д ел о  подлеж и т рассм отрению  в  н ар 
суде 4-го у частк а  С талянского  район а гор. 
Тбилиси.

Ц Ш ІІ І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І ІМ І ІМ І І І І ІШ І І І ІШ І І І І І І І ІП І І І І І І І І І Г П Ш Ш І І ІП П

„ Г Л А  В С Е Л Ь С П А Б “
|  Министерства сельского хозяйства I  
Е .  Грузинской ССР
|  доводит д о  свед ен и я  кли ен ту р ы , |
|  что с  1 ап р ел я  1956 го д а  в систе- |
|  ме « Г лавсельсн аб »  б у д е т  произво- I
|  д и ться  и н вен тар и зац и я  товар о -м а- |
|  тери альн ы х  ценностей.
|  С кл ад ски е  операц и и  п рекращ аю тся: |  
| в  Ц ен тральн ой  б а зе  —  с  1 ап р ел я  по § 
|  Ю ап реля , в А б хазской  и А д ж ар ско й  1 
|  к о н т о р а х — с  1 ап р ел я  по 7  ап р ел я , а в |  
|  остальн ы х  м еж рай онн ы х  отд елени ях  —  |  
Е с 1 ап р ел я  по 5 ап р ел я  1956 год а вклю - § 
|  чительно. |
Пііііііііііітііііііііііііпинтііпііпіщпііиіііііпиііппіічіппііііі 

Т Б И Л И С С К И Й  С ТА Д И О Н  «Д И Н А М О » || 
производит набор  кон тролеров  д л я  обслутки- |  

вания спортивны х соревнований в  сезоне 
1956 года.

З а  справкам и  о б р ащ ать ся  к  администрвцв» 
стадиона.

Д ирекция.

Гр. ЗА К А Р И А Д ЗЕ  Герм ан И раклиеви 
прож иваю щ ий по ул . Джавахишвили, 
во зб у ж д ает  дел о  о р азво д е  с  гр. РЕХ ВІЬ 
Ш В И Л И  Ню,-ей Я соиоваой , прож иваю щ і 
там  ж е. Д ел о  п од л еж и т рассм отрению  в  на 
суде 1-го участка О рдж он и ки дзе  вского  ра 
она гор. Тбилиси.
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